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Le Président Tebboune réunit 
à Alger le Président Mahmoud 

Abbas et Ismaïl Haniyeh

Lamamra s’entretient avec son homologue syrien

Le Président Tebboune reçoit la présidente 
de la République d’Ethiopie

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a réuni, 
mardi au Centre international 

des conférences (CIC) à Alger, le 
président de l’Etat de Palestine, M. 
Mahmoud Abbas et le chef du bureau 
politique du Mouvement palestinien 
Hamas, Ismaïl Haniyeh, une rencontre 
historique qui intervient après un froid 

de plusieurs années.
Des représentants de l’Autorité 
palestinienne et du Mouvement 
Hamas ont également assisté à cette 
rencontre.
D’autre part, le Président Tebboune et 
son homologue palestinien ont cosigné 
un document portant baptisation d’une 
rue à Ramallah du nom de l’Algérie.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 

Lamamra, a eu mercredi à Alger des 
entretiens avec son homologue syrien, 
M. Faisal Al-Miqdad, lors desquels les 
deux parties ont souligné leur volonté 
de renforcer la coopération bilatérale, 
conformément aux orientations des 
Présidents des deux pays, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La rencontre a permis aux ministres 
des Affaires étrangères des deux 
pays de passer en revue les relations 
bilatérales et les questions régionales 
et internationales d’intérêt commun, 
précise le communiqué.
“Se félicitant de la profondeur des 

liens de fraternité, de solidarité et de 
coopération entre les deux pays et 
peuples frères”, les deux parties ont 
“souligné leur volonté de poursuivre 
leurs efforts conjoints pour renforcer 
la coopération bilatérale dans divers 
domaines, conformément aux 
orientations des Présidents des deux 
pays”, ajoute la même source.
Le chef de la diplomatie syrienne, 
en visite en Algérie pour assister à 
la célébration du 60e anniversaire 
du recouvrement de la souveraineté 
nationale, a informé M. Lamamra des 
derniers développements sur les plans 
sécuritaire et politique en Syrie, de la 
situation économique et des efforts 
consentis pour un règlement global de 

la crise et ses retombées dans divers 
domaines.
Les deux parties ont, par ailleurs, 
abordé les derniers développements 
dans la région du monde arabe et 
les préparatifs en cours pour le 
prochain Sommet arabe, prévu les 
1er et 2 novembre 2022 à Alger, 
coïncidant avec le 68e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution de libération, selon la 
même source.
M. Lamamra et Al-Miqdad ont 
“convenu de poursuivre les 
consultations et la coordination en 
prévision des prochaines échéances 
bilatérales et multilatérales”, conclut le 
communiqué.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, mercredi à Alger, la 
présidente de la République 
fédérale démocratique 
d’Ethiopie, Mme Sahle-Work 
Zewde, qui effectue une visite 
d’Etat en Algérie à la tête d’une 
importante délégation après avoir 
assisté aux festivités officielles 
célébrant le 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale.
L’audience s’est déroulée au 
siège de la Présidence de la 
République en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, du directeur de cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Abdelaziz Khellaf, et de la 
ministre de l’Environnement, 

Mme Samia Moualfi.
Un accueil solennel a été réservé 
à la présidente d’Ethiopie, au 
siège de la Présidence de la 
République, où elle a passé en 
revue un détachement de la 
Garde républicaine qui lui rendu 
les honneurs avant d’écouter, 
avec le Président Tebboune, les 

hymnes nationaux algérien et 
éthiopien.
La présidente éthiopienne s’était 
rendue, peu avant, au Sanctuaire 
des Martyrs, où elle a déposé une 
gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorant la mémoire des 
martyrs de la glorieuse Guerre de 
libération.

OCI:

L’initiative du président Tebboune 
de réunir Abbas et Haniyeh saluée

Le Secrétaire général de 
l’Organisation de la 
coopération islamique 

(OCI), Hissein Brahim Taha 
a salué mercredi l’initiative 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
a réuni, la veille à Alger, le 
président palestinien Mahmoud 
Abbas et le chef du bureau 
politique du Mouvement 
palestinien Hamas, Ismaïl 
Haniyeh, la qualifiant de “très 
positive”.
Le SG de l’OCI s’exprimait à 
l’issue d’une rencontre avec le 
ministre des Affaires étrangères 

et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane 
Lamamra, à Alger.
Avec le chef de la diplomatie 
algérienne, “on a parlé de 
l’initiative de l’Algérie pour 
réconcilier les deux parties” 
palestiniennes, a-t-il dit à la 
presse, la qualifiant de “très 
positive”.
“C’est un rôle important que 
l’Algérie joue en soutenant tout 
ce qui peut apporter la paix et 
la fraternité entre nos frères 
palestiniens”, a-t-il ajouté.
Le président Tebboune a réuni, 
mardi au Centre international 

des conférences (CIC) à 
Alger, le président de l’Etat de 
Palestine, Mahmoud Abbas 
et le chef du bureau politique 
du Mouvement palestinien 
Hamas, Ismaïl Haniyeh, lors 
d’une rencontre historique 
intervenant après un froid de 
plusieurs années.
Des représentants de l’Autorité 
palestinienne et du Hamas 
ont également assisté à cette 
rencontre.
Par ailleurs, et après avoir 
adressé ses félicitations au 
peuple et au gouvernement 
algériens à l’occasion du 60e 

anniversaire de l’indépendance, 
M. Taha a tenu à rappeler le 
“soutien” de son organisation à 
l’Algérie qui est “un pays frère 
et membre actif de l’OCI”.
“L’Algérie est un membre 
fondateur de notre organisation, 
donc il fallait qu’on soit présent 
pour la soutenir et participer aux 
festivités du 60e anniversaire de 

l’indépendance”, a-t-il déclaré.
Le même responsable a, en outre, 
souligné avoir évoqué avec M. 
Lamamra “tous les points” qui 
concernent l’Organisation de la 
coopération islamique.
Le Secrétaire général 
de l’Organisation de la 
coopération islamique et le chef 
de la diplomatie algérienne 
ont également évoqué “la 
lutte contre le terrorisme et 
la situation en Libye et au 
Yémen”, ainsi que la question 
“des Rohingyas, qui sont des 
peuples de l’OCI vivant une 
situation assez difficile”.
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Le Président Tebboune annonce la réouverture des frontières 
terrestres avec la Tunisie

Le Président de la république préside une réception 
au Cercle national de l’Armée

Fête de l’indépendance :
Nouvelle interface pour 

le site officiel des services 
du Premier ministre

Décès du caporal Sellaoui 
Samir à Ain Defla: 

Condoléances du Président 
Tebboune

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a annoncé, mardi à Alger, une 
décision conjointe avec son 
homologue tunisien, M. Kaïs 
Saïed portant réouverture des 
frontières terrestres avec la 
Tunisie, pays frère, aux véhicules 
particuliers et voyageurs à partir 
du 15 juillet.
Le Président Tebboune qui saluait 
son homologue tunisien, M. Kaïs 
Saïed au salon d’honneur à son 
départ de l’Aéroport international 

Houari Boumediene, a affirmé à 
la presse avoir pris une décision 
conjointe avec son homologue 
tunisien, portant réouverture, à 
partir du 15 juillet, des frontières 
terrestres entre les deux pays 
aux voyageurs et véhicules 
particuliers, rappelant que “les 
frontières algéro-tunisiennes 

n’ont jamais été définitivement 
fermées. Elles se limitaient 
jusque-là au transport des 
marchandises”.
Le Président de la République 
a, également, tenu à remercier 
son homologue tunisien pour 
sa participation aux festivités 
célébrant le soixantenaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale.
“Je remercie mon frère, Kaïs 
Saïed pour sa présence à nos côtés 
à l’occasion du soixantenaire de 
l’indépendance, un anniversaire 

qui nous est cher, au même titre 
qu’il l’est pour la Tunisie, pays 
frère”, a ajouté le Président 
Tebboune.
“Je comprends que l’agenda du 
Président Kaïs Saïed soit assez 
chargé, l’empêchant de rester 
plus longtemps en Algérie, et je 
tiens à lui dire que sa présence 
représente celle de toute la 
Tunisie”, a poursuivi le président 
de la République qui a présenté 
“ses vœux de prospérité aux 
frères tunisiens, souhaitant les 
voir s’exprimer massivement 

lors du référendum général sur la 
nouvelle Constitution, prévu le 25 
juillet”.
De son côté, le Président 
tunisien a exprimé son voeu 
de se “rencontrer souvent pour 
être les artisans de notre histoire 
commune”.
“Les deux peuples algérien et 
tunisien sont étroitement liés 
par une histoire et un destin 
communs”, a-t-il rappelé, 
formulant le vœu de voir “de 
grandes perspectives s’ouvrir en 
faveur des deux peuples frères”.

A l’occasion du 60eme 
anniversaire de la fête 
de l’indépendance et du 

recouvrement de la souveraineté 
nationales, le président de 
la république Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême des 
Forces Armées, ministre de la 
Défense Nationale, a présidé 
durant la soirée du mardi 5 
juillet 2022 au cercle national de 
l’Armée à Beni Messous-Alger 
une cérémonie de réception en 
l’honneur de hauts cadres de 
l’Armée Nationale Populaire 
en activité et à la retraite, en 
présence de hauts responsables de 
l’état’’, indique un communiqué 
du MDN.
M.le Président de la république 
a été accueilli à l’entrée du 

Cercle national de l’Armée par 
M. le Général d’Armée Said 
Chanegriha, chef d’Etat-major 
de l’ANP, ajoute t-on de même 
source.
Le communiqué du ministère 
de la Défense Nationale 
précise qu’’’ont pris part à cette 
cérémonie, qui s’inscrit dans le 
cadres des grandes traditions 
de l’ANP visant à valoriser les 
dates-phares de notre glorieuse 
histoire et en hommage à nos 
vaillants martyrs, Messieurs le 
Président du Conseil de la Nation, 
le Président de l’Assemblée 
Populaire Nationale, le Président 
de la Cour Constitutionnelle, 
le Premier ministre et les 
membres du gouvernement, 
ainsi que le général d’Armée 

Benali Benali, Commandant 
de la Garde républicaine, le 
Secrétaire Général du ministère 
de la Défense Nationale, les 
Commandants de Forces, le 
Commandant de la Gendarmerie 
nationale, les chefs de Régions, 

les chefs de Départements, 

les Directeurs et les Chefs de 

services centraux du Ministère de 

la Défense Nationale et de l’Etat-

major de l’Armée Nationale 

Populaire, aux côtés de hauts 

cadres de l’Etat, de personnalités 
nationales et de Moudjahidines, .
A cette occasion, l’assistance 
a écouté l’hymne national 
interprété par une troupe musicale 
de la Garde républicaine et 
a suivi un film documentaire 
intitulé ‘’Des Algériens, Artisans 
de la Victoire’’, produit par la 
Direction de l’information et 
de la communication/EM-ANP, 
avant de visiter une exposition 
photographique retraçant les 
différentes étapes de notre 
Glorieuse Révolution, depuis 
son  déclenchement jusqu’à 
l’indépendance.
La cérémonie a été clôturée par 
un spectacle exceptionnel de feux 
d’artifices marquant l’événement, 
conclu la même source.

Le site officiel des services du 
Premier ministre fait peau neuve, 
à l’occasion du 60e anniversaire du 

recouvrement de la souveraineté nationale, 
à travers une nouvelle interface à la 
conception moderne, facile à consulter et 
aux contenus et dossiers interactifs.
Décliné en deux langues (arabe et 
français), le site propose sur sa page 
d’accueil les principales informations 
relatives aux activités du Premier ministre 
et aux réunions du Gouvernement, outre 
des vidéos, des communiqués de presse et 
des photos.
Il est possible, sur le site, de consulter les 
principales données relatives au Premier 
ministre, ses prérogatives et l’organisation 
de ses services, en sus de la composante du 
Gouvernement et les différents conseils et 
réunions, ainsi que des dossiers spéciaux 
concernant plusieurs secteurs.
Le site contient également plusieurs 
documents notamment le programme 
du président de la République, les plans 

d’action du Gouvernement, les allocutions 
et discours du Premier ministre, ainsi 
qu’un exposé détaillé des lois des finances, 
des statuts, des textes juridiques et des 
rapports officiels.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présenté 
mercredi ses condoléances à 

l’Armée nationale populaire (ANP) et à 
la famille du caporal contractuel Sellaoui 
Samir, tombé en martyr au champ 
d’honneur à Ain Defla en combattant “les 
hordes terroristes”.
“A Dieu nous appartenons et à Lui nous 
retournons. Mes sincères condoléances 

à tous les éléments de l’Armée nationale 
populaire, digne héritière de l’Armée 
de libération nationale, et à la famille du 
chahid, le caporal contractuel Sellaoui 
Samir, tombé en martyr au champ 
d’honneur alors qu’il combattait les 
hordes terroristes à Ain Defla. Le défunt 
rejoint les valeureux martyrs en ces jours 
de fidélité à nos Chouhada”, a tweeté le 
Président Tebboune.
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LE MINISTRE DE L’EDUCATION NATIONALE :

Les examens professionnels prévus jeudi se dérouleront dans le 
cadre des mesures relatives à la régularité des examens et concours

NATIONS UNIES ;

Larbaoui met en exergue 
les progrès importants 
accomplis par l’Algérie 
dans le cadre des ODD

Centre de reCherChe en teChnologie 
des semi ConduCteurs pour 

l’énergétique (Crtse) :

  Une centaine de prototypes de 
panneaux solaires réalisés en 10 ans

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a affirmé que les 

examens professionnels prévus 
jeudi prochain se dérouleront 
dans le cadre des mesures 
juridiques garantissant la 
régularité des différents examens 
et concours, indique lundi un 
communiqué du ministère.
Présidant par visioconférence 
les travaux d’une rencontre 
nationale des directeurs de 
l’Education, M. Belabed a insisté 

sur “la bonne organisation des 
examens professionnels prévus 
pour le 7 juin prochain”, assurant 
de l’application “des mêmes 
procédures juridiques relatives 
à la régularité des examens et 
concours”.
Selon la même source, cette 
conférence nationale a été 
consacrée à la présentation 
“des orientations et consignes 
à observer pour achever les 
travaux de la fin de l’année 
scolaire (2021-2022) et préparer 

la prochaine rentrée scolaire”.
En prévision de la Conférence 
nationale prévue juillet en 
cours, le premier responsable du 
secteur a donné des instructions 
aux directeurs de l’Education 
pour l’élaboration “de rapports 
exhaustifs sur nombre de dossiers 
notamment le versement des 
arriérés financiers et budgétaires 
disponibles, la distribution du 
livre scolaire, les cantines et le 
transport scolaire”, conclut le 
communiqué.

Le représentant 
permanent de 
l’Algérie aux 

Nations unies, Nadir 
Larbaoui, a mis en exergue 
les progrès “importants” 
accomplis par l’Algérie, 
dans le cadre des Objectifs 
de développement durable 
(ODD) de l’ONU, et 
appelé la communauté 
internationale à apporter 
“un soutien fort et massif” 
aux pays en développement 
pour leur permettre une 
meilleure reconstruction 
après la pandémie de 
Covid-19.
Dans son intervention à 
l’occasion de l’ouverture 
mardi du forum politique 
de haut niveau 2022, du 
Conseil économique et 
social de l’ONU (ECOSOC) 
sous le thème: “Après le 
Covid-19, reconstruire en 
mieux et faire progresser les 
objectifs de développement 
durable”, l’ambassadeur 
Nadir Larbaoui a mis 
en exergue “les progrès 

importants accomplis par 
l’Algérie, malgré les effets 
néfastes de la pandémie de 
Covid-19, en relevant son 
niveau d’ambition pour 
atteindre les objectifs de 
développement durable 
d’ici 2030 et ce, dans le 
cadre de l’appropriation 
des ODD à l’horizon 2030 
pour assurer la paix et la 
prospérité pour les peuples 
et la planète”.
“En effet, il a été souligné 
la mise en place par notre 
pays d’un nouveau plan 
de développement pour 
répondre aux aspirations 
de la population à travers, 
notamment la levée des 
contraintes structurelles, 
la promotion des 
investissements, la création 
d’emplois, la protection 
sociale universelle et 
l’investissement dans des 
systèmes de santé efficaces 
et résilients”, a ajouté le 
représentant permanent 
de l’Algérie aux Nations 
unies.

Le Centre de recherche 
en technologie des 
semi conducteurs pour 

l’énergétique (CRTSE) a réalisé 
une centaine de prototypes de 
panneaux solaires au cours de ces 
dix dernières années, a annoncé 
dimanche à Alger une responsable 
du Centre.
“Nous utilisons des machines et 
des techniques de pointe pour 
réaliser ces prototypes de panneaux 
solaires en Algérie à partir de 
matières premières locales”, a 
affirmé Samia Belhousse, maître 
de recherche, chef de service de la 
valorisation au CRTSE.
S’exprimant en marge des 
journées scientifiques et portes 
ouvertes organisées à l’occasion 
de la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance de 
l’Algérie, et du 10e anniversaire 
de la création du CRTSE, Mme 
Belhousse, a tenu à préciser que 
le Centre en tant qu’entité de 
recherche et développement, 
existait bien avant cette dernière 
décennie et qu’il s’est spécialisé 
notamment dans la transformation 
du silicium, une matière première 
pour la production de la cellule 
photovoltaïque.
“Au fait, notre activité 
avait commencé juste après 
l’indépendance et elle s’est 
renforcée avec la création en 1988 
de l’Unité de développement de 
technologie du silicium (UDTS), 
qui est  devenue, à partir de 
2012,  le Centre de recherche en 
technologie des semi conducteurs 
pour l’énergétique”, a-t-elle 
précisé dans une déclaration à 
l’APS.
Outre les photovoltaïques, 
le CRTSE a réalisé plusieurs 
produits “intelligents”, s’est-elle 
félicitée, citant, entres autres, 
des tracteurs solaires à moteur et 
sans moteur pour capter l’énergie 

solaire, des tables publiques 
intelligentes munies de ports USB  
et des purificateurs d’airs de toute 
dimension.
Pour sa part, Mohamed Maoudj, 
Maître de recherche au CRTSE, 
a mis en avant la contribution du 
Centre dans le développement des 
énergies renouvelables en Algérie.
D’autre part, le même chercheur a 
insisté sur l’impératif de créer “une 
réelle synergie” entre les centres 
de recherche et les industriels 
(publics et privés) pour valoriser 
davantage les produits innovants 
de la recherche afin de pouvoir les 
mettre sur le marché.
A ce propos, il a assuré que le 
CRTSE était toujours prêt à mettre 
son savoir faire à la disposition 
des industriels qui souhaiteraient 
monter leurs usines de production 
de panneaux photovoltaïques.
Par ailleurs, il a fait savoir que le 
centre installera prochainement sa 
propre plateforme technologique 
pour produire 10 mégawatts 
d’énergie électrique à partir du 
solaire.
“Le financement a été débloqué 
pour l’installation de cette 
plateforme au niveau du 
CRTSE, reste les procédures 
administratives”, a-t-il ajouté.
Présent à cet événement, le 
directeur général de Green Energy 

Cluster Algeria (Cluster Energie 
solaire), Boukhalfa Yaïci, a mis 
en exergue le rôle incontournable 
du ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique dans le processus 
de la transition énergétique et 
le développement des énergies 
renouvelable.
Dans ce sens, il a estimé que le 
partenariat entre le secteur de 
l’industrie et celui de  la recherche 
était nécessaire pour concrétiser le 
programme de 15.000 mégawatts 
prévu pour 2035.
“Il nous faut une industrie appuyée 
par la recherche pour la production 
d’équipements nécessaires au 
énergies renouvelables”, a-t-il 
soutenu.
Il a également insisté sur la 
nécessité d’avoir une infrastructure 
industrielle de qualité et des 
produits certifiés, en affirmant 
qu’actuellement les fabricants de 
panneaux solaires sont obligés 
d’envoyer leurs produits en 
Europe pour les faire certifier.
Pour remédier à ce problème, 
il a fait savoir que le Centre de 
développement des énergies 
renouvelables œuvre pour la mise 
en place d’un laboratoire pour  la 
certification des panneaux solaires.
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5 juillet 1962- 5 juillet 2022 :
Un parcours riche en réalisations économiques

Soixante ans après 
son indépendance, 
l’Algérie célèbre le 

5 juillet 2022 cet heureux 
évènement avec un bilan 
riche en réalisations, 
illustrant les efforts 
déployés pour asseoir une 
véritable souveraineté 
économique et édifier 
une économie solide et 
diversifiée à même de 
répondre aux besoins du 
pays face aux nouveaux 
défis mondiaux.
Dès les premières années 
de l’indépendance, 
le développement de 
l’économie nationale 
a été l’axe principal 
et prioritaire de tous 
les gouvernements 
successifs qui savaient 
que le vrai défi du pays, 
après la restauration de la 
souveraineté nationale, 
résidait dans le progrès 
économique et social.
Dans le but de rattraper le 
retard socio-économique 
accumulé pendant de 
longues années de 
colonialisme, les hautes 
autorités du pays ont dû 
prendre à l’époque des 
décisions décisives et 
historiques.
C’est là le début d’une 
série de nationalisations, 
engagées avec 
détermination et minutie, 
pour récupérer toutes 
les richesses nationales, 
à commencer par les 
mines, les banques et 
assurances, suivies par 
les hydrocarbures, les 
entreprises industrielles 
et de matériaux de 
construction, ainsi que les 
sociétés audiovisuelles, 
de presse écrite et 
d’édition.
Les nationalisations 
menées par l’Algérie 
durant les premières 
années de son 
indépendance ont permis 
en effet à l’Etat de prendre 
le contrôle sur l’ensemble 
des secteurs essentiels 
au développement 
économique du pays et 

d’entreprendre plusieurs 
actions de modernisation 
des moyens de production 
acquis.
Ainsi, la nationalisation 
des hydrocarbures, le 24 
février 1971, demeure 
l’un des événements 
économiques majeurs de 
l’histoire contemporaine 
de l’Algérie et qui avait 
contribué à la naissance 
d’un vaste mouvement 
de nationalisation au sein 
des pays producteurs du 
Tiers Monde.
Le secteur des 
hydrocarbures assume, 
à ce jour, un rôle pivot 
dans la stratégie de 
développement du 
pays et bénéficie d’une 
attention particulière 
afin de le consolider et 
de lui permettre d’être 
la véritable locomotive 
de développement de 
l’économie nationale.
Grâce aux efforts 
déployés, l’Algérie est 
devenue un important 
producteur et exportateur 
de gaz naturel et de 
pétrole dans le monde, 
assumant un rôle 
déterminant en tant que 
fournisseur fiable de ses 
partenaires.
Au sein des grandes 
organisations mondiales, 
à l’instar de l’Opep, 
de l’alliance Opep+, 
le Forum des pays 

exportateurs de gaz 
(GECF) et l’Organisation 
des producteurs de 
pétrole africains 
(APPO), la place de 
l’Algérie est aujourd’hui 
exceptionnelle, se 
distinguant par ses 
initiatives et ses positions 
consensuelles saluées et 
soutenues.
Ce rôle est porté aussi par 
la compagnie nationale 
des hydrocarbures 
Sonatrach, considérée 
comme un acteur 
incontournable dans 
le monde énergétique, 
qualifiée d’ailleurs 
par le président de 
la République M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
comme “un des puissants 
leviers de la souveraineté 
nationale”.

Un effort considérable 
d’industrialisation

Dans le domaine minier, 
les potentialités et les 
sites en exploitation 
ont permis à l’Algérie 
de couvrir l’ensemble 
de ses besoins et même 
de se projeter dans 
l’exportation. Le pays 
dispose aujourd’hui de 
nombreuses sociétés 
d’exploitation et de 
gisements importants 
de ressources minières, 
telles que le phosphate, 
le fer, le cuivre, l’or, 
le zinc, le plomb, le 

marbre, la bentonite et le 
manganèse.
Des investissements 
colossaux ont été réalisés 
dans ce domaine et 
d’autres sont en cours 
de concrétisation pour 
ériger ce secteur comme 
le second pourvoyeur 
de recettes en devise 
étrangère du pays après 
les hydrocarbures.
Durant les 60 ans 
post-indépendance, 
un effort considérable 
d’industrialisation a été 
aussi déployé, permettant 
au pays de disposer de 
groupes industriels et 
d’un tissu d’entreprises 
de diverses tailles ayant 
émergé à l’échelle 
nationale et continentale, 
voire même mondiale.
Malgré toutes les 
difficultés rencontrées au 
fil des années, le secteur 
industriel algérien, aussi 
bien public que privé, a 
relevé le défi, demeurant 
potentiel et diversifié.
Soutenue 
continuellement par des 
politiques publiques 
ambitieuses, notamment 
celle engagée par le 
programme du Président 
Tebboune, visant à 
porter la contribution du 
secteur à 15% au PIB, 
l’Industrie algérienne 
s’est élargie ces dernières 
années à travers 

des investissements 
colossaux dans des sites 
de production modernes 
et intégrés, réalisés dans le 
cadre de partenariat avec 
des firmes mondiales. 
Un secteur qui se voit 
de plus en plus renforcé 
par l’industrie militaire 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP).
Durant 60 ans, des 
efforts considérables 
ont été, en outre, menés 
dans d’autres secteurs 
d’activités notamment 
dans les transports, les 
télécommunications, les 
finances, l’agriculture, la 
pêche, l’hydraulique, le 
tourisme et le commerce.
Des efforts qui ont 
permis de réaliser des 
exploits, notamment en 
matière de production 
agricole valorisée à plus 
de 25 milliards de dollars 
par an et des exportations 
hors hydrocarbures en 
forte hausse devant 
atteindre cette année les 
7 milliards de dollars.
A toutes ces réalisations, 
s’ajoute une nette 
amélioration des 
indicateurs macro-
économiques et une 
situation financière 
confortable grâce à un 
matelas de réserves de 
change appréciables, 
une maîtrise des 
dépenses publiques 
et des programmes 
d’investissements, sans 
oublier que le pays n’est 
pas endetté auprès des 
institutions financières 
internationales, 
donc financièrement 
souverain.
Grâce à une bonne 
gouvernance financière, 
l’Algérie a ainsi 
réussi à échapper à la 
spirale asphyxiante de 
l’endettement extérieur, 
et possède désormais 
tous les ingrédients 
de l’émergence 
économique.
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ANNABA / Projets de la nouvelle rentrée universitaire 2022/2023
Le  Wali déplore les retards et fixe les délais

ANNABA / Voitures d’occasion
Les prix des véhicules d’occasion n’ont pas l’air de fléchir

ANNABA / APC
Renforcement des moyens de nettoyage et de collecte des ordures 

ménagères durant les jours de l’Aïd El Adha

Les services de l’APC de la 
commune d’Annaba ont 
procédé à la mobilisation 

de plusieurs centaines d’agents 
pour la collecte des ordures 
ménagères durant les deux jours 
de l'Aïd El-Adha au niveau de 
toute la commune. En effet, selon 
notre source  tous les moyens 
humains et matériels seront 
mobilisés pour la mise à exécution 
du programme spécial Aïd et qui 
durera jusqu'au deuxième jour de 

l’Aïd. Il est prévu l’affectation 
de  deux équipes qui seront 
chargées du nettoiement et de la 
collecte des déchets, a précisé 
notre source. Cette opération 
débutera le premier jour de l’Aïd 
et  lendemain. D'autre part, il a été 
précisé que pour les deux jours de 
l'Aïd, l'opération sera axée sur le 
nettoiement des grandes places 
de la commune, des quartiers 
populaires à forte densité 
démographique, des jardins 
publics, des mosquées et des 

cimetières. Notre source a ajouté 

que les services de l’APC ont mis 

en place tous les moyens humains 

et matériels pour répondre aux 

différents besoins qu'imposent la 

fête de l'Aïd El Adha. En cette 

circonstance, il est toujours utile 

de rappeler que les citoyens ont 

un rôle à jouer, du moins à faire 

preuve de civisme et à respecter 

les règles d'hygiène pendant et 

après le rituel de sacrifice.

Prenant, hier matin, son 
bâton de pèlerin le wali 
Djamel Eddine Berrimi qui 

se projette déjà sur la nouvelle 
rentrée universitaire 2022/2023 a 
sillonné les projets des nouvelles 
infrastructures en cours de 
réalisation à travers le territoire 
de la wilaya et ce afin d'assurer 
une rentrée universitaire dans de 
bonnes conditions. En effet, il 
s'agit des projets des 15OO/2000 
lits et un autre important projet 
d'une capacité de 2000 postes 
pédagogiques implantés à Sid 
Achour en plus de celui en cours 
de réalisation de 4000 places au 
pôle universitaire de la commune 
d'El Bouni en plus du projet de 
1000 lits au centre de Sidi Amar 
qui sont en cours de réalisation. 
Force est de relever que le chef de 
l'exécutif de la wilaya d’Annaba 
au cours de son inspection à 
travers ces chantiers a clairement 
affiché son mécontentement 
sur certaines réalisations qui 
devraient accueillir les étudiants 

et résidents pour la nouvelle 
année Universitaire 2022/2023. 
C'est ainsi concernant le projet de 
logements dans le pole d'El Bouni 
le wali déplore que les 70 baraques 
n'ont pas étés encore délocalisées, 
d'ailleurs  sur place le Wali a 
donné instruction aux services 
de l'habitat et de la commune de 
prendre la situation en main et de 
faire le nécessaire pour le tronçon 
routier. Concernant le projet de 
1000 lits de Sidi Achour le chef 
de l'exécutif déplore le retard 
accusé : « Jusqu'à aujourd'hui… 
vous n'avez pas encore réglé 
le problème de l'alimentation 
en gaz», s'interroge-t-il et 
d'enchainer : « Ce projet devra 
être finalisé avant juillet », a-t-il 
ainsi rappelé. En somme le wali, 
accompagné des autorités locales, 
des P/APC et des responsables 
chefs des projets a mis chacun 
devant ses responsabilités afin que 
la nouvelle rentrée universitaire 
se fasse sans ambiguïté.

A l’instar des marchés 
automobiles 
d’occasion des autres 

wilayas, les prix des voitures 
d’occasion flambent à Annaba. 
Plusieurs acheteurs hésitants 
vous diront que c’est la faute à 
une pénurie de véhicules neufs 
sur le territoire et au blocage 
des importations. Au marché 
hebdomadaire de l’automobile, 
la hausse des prix de voitures 
d’occasion oscille entre 30% 
et 50%, ces prix évidemment 
varient selon la marque, l’état et 
l’âge du véhicule. Les voitures 
d’occasion sont devenues sans 
conteste inaccessibles pour la 

plupart des citoyens. Le manque 
de véhicules neufs sur le marché a 
poussé les acheteurs à se rabattre 
sur l’occasion, provoquant une 
hausse vertigineuse des prix y 
compris de la pièce de rechange.  
Les visiteurs au marché 

hebdomadaire de la wilaya 
d’Annaba ont constaté que les 
prix des véhicules d’occasion 
ont battu les records, selon eux, 
les véhicules de plus de 20 ans 
son vendus au double du prix 
initial, malgré leur état d’usure, 

une voiture datant de quelques 
années peut être vendue plus cher 
que son prix d’acquisition neuf en 
Algérie.
A titre d’exemple, une Renault 
Symbole, immatriculée en 2017, 
a été cédée à 270 millions de 
centimes cette semaine au niveau 
de ce marché d’automobile, alors 
que son prix d’acquisition neuve 
en 2017, ne dépassait pas les 
1.469.000 DA. En cinq ans, elle 
a donc gagné plus de 83% de sa 
valeur, un fait inédit qui n’est pas 
du goût des citoyens qui peinent 
à s’offrir un outil indispensable 
pour leur quotidien.
 Par ailleurs , le président de 
l'Organisation Algérienne de 

Protection et d'Orientation 
du Consommateur et de son 
Environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi, estime, que 
la baisse ou, au moins, la 
stabilisation des prix des véhicules 
d'occasion ne sera palpable que 
si l'offre sur les véhicules neufs 
est plus compétitive que celles 
des véhicules d'occasion, avec 
l'importation de véhicules à des 
coûts raisonnables à la portée des 
bourses moyennes. De nombreux 
spécialistes soulignent que « la 
flambée des prix des voitures 
d’occasion se maintiendra durant 
la saison estivale, qui connaît 
habituellement une augmentation 
de la demande.

Imen.B

Tayeb Zgaoula

Sara. Y
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Nous ne cesserons de parler 
et d’en reparler de ces 
fuites persistantes d’eau 

potable, qu’on remarque en grand 
nombre, au point de ne plus être 
surpris. Des fuites en abondance 
au niveau de plusieurs quartiers, 
cités et localités sont chaque jour 
signalées par des citoyens. C’est 
le cas d’une importante fuite 
d’eau potable, claire et limpide,  
localisée au niveau d’Oued 
Forcha superieur à proximité 
des villas qui dure depuis plus 
d’une année. Les habitants de 
cet endroit sont outrés par le 
laxisme affiché par les services 
techniques concernés et par le 
fait que leurs démarches n’aient 
trouvé aucun écho favorable, 
malgré la gravité d’une situation 
qu’ils jugent extrêmement 
sérieuse, survenue en plein centre 
ville, en plus très fréquenté, 
aussi bien par les passants que 
les automobilistes. Les résidents 
ont dénoncé ce qu’ils qualifient 
de «gaspillage» et de négligence 
de la part des responsables des 
services techniques concernés. 
Le déversement dans la nature 
d’importantes quantités d’eau 

potable, et ce suite à la rupture 
d’une grosse canalisation ne 
semble pas avoir effleuré la 
conscience de certains. Le 
précieux liquide est en train de 
couler à flot depuis  des mois 
pour se déverser le long de la 
chaussée. L’eau est ainsi gaspillée 
pendant que des habitants vivent 
des restrictions continues en 
matière d’alimentation en eau. 
Les habitants se plaignent de la 
lenteur des services concernés 
qui tardent à remédier aux fuites 
qui surviennent sur le réseau 
d’alimentation en eau potable. 
Ces fuites, disent-ils, affectent 
négativement la distribution de 
ce liquide vital, impactant sur le 
débit qui  a carrément diminué 

empêchant l’eau d’arriver 
aux robinets. Les nombreuses 
plaintes adressées aux services 
compétents, leurs signalant ces 
fuites d’eau, n’ont rien changé 
à cette situation. D’après notre 
interlocuteur les pertes d’eau sont 
importantes et nous subissons les 
dégâts collatéraux qu’entraînent 
ces retards. Les habitants 
en question espèrent que les 
responsables concernés vont 
cette fois-ci réagir et mettre un 
terme dans les plus brefs délais 
à toutes ces défaillances. Face 
à l’indifférence des principaux 
responsables combien de mètres 
cubes d’eau potable se sont soit 
évaporés dans la nature, soit 
déversés dans les avaloirs.

Ils sont plusieurs quartiers 
de la ville, notamment les 
communes d’El Bouni et Sidi 

Amar, qui souffrent ces derniers 
jours, d’un problème de chute 
de tension, dès les premières 
chaleurs de l’année. Les habitants 
touchés par ce problème crucial 
qui, selon eux, empire d’année 
en année, nous ont fait part, outre 
de leur inconfort (avec la chaleur 
caniculaire que la région vient de 
connaître et de celles à venir, l’été 
ne faisant que commencer), de 
leur inquiétude devant les risques 
réels de dommages de leurs 
appareils électroménagers et 
autres appareils de climatisation, 
postes de télévision, 
ordinateurs… Certains habitants 
en auraient déjà fait les frais, 
l’année dernière, en perdant des 
appareils coûteux (climatiseurs 
et autres) du fait des variations 
brusques de tension. En effet, en 
période estivale, la consommation 
du courant est très importante 
en raison du recours intensif à 
la climatisation, dans certains 
foyers, l’incivisme des gens 
fait qu’il existe plusieurs poste 

d’appareils de climatisations, un 
abus en quelque sorte et du coup, 
l’électricité n’est pas stable et les 
chutes de tension sont de plus en 
plus fréquentes. Cette situation 
exaspère particulièrement les 
commerçants et les propriétaires 
de logements. «On n’arrive plus 
à comprendre, tantôt c’est une 
coupure, tantôt c’est une chute de 
tension, qui provoque des dégâts 
aux appareils électroménagers», 
affirme un plaignant. Cette 
situation irrite les boulangers, 

les supérettes, les marchands 
de glace, les cybercafés et 
particulièrement les citoyens 
de la ville qui disent avoir 
essuyé des pertes financières 
énormes ces derniers jours : on 
estime que l’utilisation accrue 
des appareils de climatisation 
et une surconsommation de 
l’énergie électrique affaiblissent 
considérablement le système 
électrique, d’où ces chutes 
récurrentes.

Algérie Télécom, porte à 
la connaissance de son 
aimable clientèle, que 

ses agences commerciales restent 
à leur service durant la deuxième 
journée de la fête de Aïd El Adha, 
Dimanche 10 Juillet 2022, afin 
d’assurer la continuité de service.
Les agences commerciales 
concernées sont comme suit : 
Pour la région du nord du pays, 
la permanence des structures 
commerciales sera assurée de 
10h00 à 15h00, les Agences 
Commerciales concernées sont :  
Bordj El Kiffane, Hussein 
Dey, Dar El Beida, Ben 
M’hidi (Didouche Mourad), 
Birtouta, Ben Aknoun, Sidi 

Abdellah, Bab El Oued, Bab 
Ezzouar et Cheraga, pour les 
Directions Opérationnelles des 
Télécommunications d’Alger. 
Les agences commerciales des 
chefs-lieux des wilayas pour les 
autres Directions Opérationnelles 
des Télécommunications.
Pour la région du sud du pays, 
la permanence des structures 
commerciales sera assurée 
de 08h à 13h00, les Agences 
Commerciales concernées 
sont celles des chefs-lieux des 
wilayas.  
Algérie Télécom saisit cette 
occasion pour souhaiter à 
l’ensemble du peuple algérien 
une heureuse fête.

Une opération de nettoyage 
et d’embellissement 
a été organisée, hier, 

au niveau du rond-point d’El 
Hattab  et le jardin Bouali Said 
de la commune d’Annaba où 
plusieurs déchets composés de 
bouteilles en plastique, d’herbes 
sauvages et divers autres détritus 
ont été collectés. Les ordures 
domestiques et déchets ramassés 
et collectés seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-

Zerka. Des moyens humains et 
matériels assez conséquents,  
appartenant aussi bien aux 
entreprises étatiques que 
privées, ont été engagés pour 
atteindre l’objectif tracé pour 
la circonstance. Les autorités 
locales insistent sur l’esprit de 
civisme et de responsabilité des 
citoyens pour “éviter de jeter les 
déchets de manière anarchique 
sur la chaussée, les jardins et 
autres espaces publics pour 
préserver l’environnement”.

Imen.B

Imen.B
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ANNABA / Gaspillage d’eau potable
Un vrai gâchis !! Les habitants dénoncent 
une importante fuite d’eau à ‘’Oued Forcha 

Supérieur’’

ANNABA / Energie
Surconsommation électrique et baisse de tension
Les habitants de Sidi Amar et El Bouni 

exaspérés

Aïd El-Adha :
 Algérie Télécom assurera 

la continuité de ses 
services !

ANNABA / Assainissement
Vaste opération d’embellissement 

et de nettoyage dans plusieurs 
localités
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CONSTANTINE / INDÉPENDANCE/ANNIVERSAIRE

Plusieurs projets mis en service lancés et diverses 
manifestations dans l’Est

La commémoration du 
60ème anniversaire de 
l’indépendance a été 

marquée, mardi, par la mise en 
service de plusieurs projets et la 
tenue de diverses manifestations 
à travers les wilayas de l’Est 
du pays, outre les cérémonies 
de recueillement à la mémoire 
des chouhada de la révolution 
libératrice.
Dans la wilaya de Constantine, 
les autorités locales se sont 
recueillies à la mémoire des 
chouhada avant de présider à 
la maison de la culture Malek 
Haddad la distinction de membres 
de la famille révolutionnaire, de 
gardes communaux, de sportifs, 
des lauréats du concours national 
Ibn Badis et des détenteurs 
des meilleures moyennes au 
BEM en plus de la distribution 
des décisions d’intégration 
de contractuels de pré-emploi 
dans des postes permanents à 
la direction de l’administration 
locale.
A la fin de l’après-midi, une 
exhibition sera organisée à 
partir du stade Benabdelmalek 
Ramdane jusqu’au centre-ville, 
tandis que des jeux d’artifices 
auront lieu à l’université Frères 
Mentouri et des soirées artistiques 
au centre-ville de Constantine et 
d’Ali Mendjeli.
A Annaba, 10.621 logements de 
divers types ont été distribués 
parallèlement à la présentation de 
l’épopée chahid Badji Mokhtar 
et la tenue d’expositions de 
documents et de photographies 
dans plusieurs établissements 
culturels.
Un défilé des divers secteurs 
et corps constitués a été aussi 
organisé sur le Boulevard du front 
de mer, une stèle commémorative 
a été inaugurée sur la place 
mitoyenne au siège de la wilaya 
et plusieurs équipements publics 
ont été inaugurés dans la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda.
Dans la wilaya de Batna, les 
autorités locales ont procédé, après 

la cérémonie de recueillement 
à la mémoire des chouhada au 
cimetière des martyrs, sur la route 
de Tazoult, à l’inauguration d’une 
exposition historique au musée du 
moudjahid où des moudjahidine 
et des veuves de chouhada ont été 
honorés, avant de procéder à la 
pose de la première pierre d’une 
polyclinique dans la cité Parc à 
fourrage.
Le chef-lieu de la wilaya a 
également accueilli, lundi soir, 
un défilé imposant le long de la 
route de Biskra du centre-ville 
en présence des autorités civiles 
et militaires et d’une foule de 
citoyens.
L’occasion a donné lieu à la 
distribution de plus de 4.000 
logements de diverses formules 
et l’inauguration de plusieurs 
projets, dont le raccordement de 
plus de 640 foyers de communes 
reculées au réseau de gaz naturel, 
outre la distinction de plusieurs 
moudjahidine.
La wilaya de Sétif a connu, à cette 
même occasion, l’inauguration 
d’un parking à étage (R+5) 
capable d’accueillir 515 voitures 
avec 45 locaux commerciaux, en 
plus de la réception de plusieurs 
structures par le secteur de 
l’éducation et la remise de plus de 
5.000 logements de divers types.
Dans la commune de Kasr Sbihi 
dans la wilaya d’Oum El Bouaghi, 
45 foyers de la zone d’ombre 
“Ras Agouren” ont été raccordés 
au réseau de gaz naturel à la 
faveur d’une opération financée 
par le Fonds de solidarité et de 
garantie des collectivités locales 
pour 11,25 millions DA, selon 
le directeur local de l’énergie, 
Smaïn Nehal.
A Mila, les autorités locales, 
accompagnées de membres 
de la famille révolutionnaire, 
ont déposé une gerbe de fleurs 
au cimetière des martyrs et lu 
la Fatiha du Saint Coran à la 
mémoire des chouhada avant 
la réinhumation des restes du 
chahid Benbelli Mohamed 

(1922/1961) et de donner le coup 
d’envoi d’une caravane médicale 
spécialisée vers la commune 
d’Ahmed Rachedi.
Un grand défilé mobilisant près 
de 900 participants de divers 
associations et clubs culturels 
et sportifs et des représentants 
de divers corps constitués a été 
organisé, lundi après-midi, en 
présence d’un large public.
A Souk Ahras, les autorités 
de la wilaya et la famille 
révolutionnaire ont inauguré un 
théâtre de plein air et un pôle 
culturel au centre-ville, ainsi 
qu’un jardin public baptisé 
au nom du défunt moudjahid 
Zoukari Abdeslam.
Au chef-lieu de wilaya, le 
public a suivi en outre un défilé 
composé de plusieurs secteurs, 
à savoir les scouts, le Croissant-
Rouge algérien, des associations 
sportives et culturelles tandis 
que la salle Miloud Tahri a 
accueilli la cérémonie de remise 
des actes de locations de locaux 
professionnels à 200 jeunes et de 
distinction des lauréats des divers 
concours.
A Skikda, les autorités de la 
wilaya se sont recueillies au 
cimetière des chouhada de la 

commune Ramdane Djamel 
avant de se diriger vers le palais 
de la culture pour suivre en 
direct, sur un écran géant, le 
défilé militaire tenu à Alger avant 
la distinction de membres de la 
famille révolutionnaire, de la 
sûreté nationale, de la presse et de 
divers secteurs.
La délégation officielle s’est 
rendue ensuite vers le pôle 
urbain Messioun pour inaugurer 
536 logements promotionnels 
aidés, un CEM, une cité de 
500 logements AADL dans la 
commune de Sidi Mezghiche et 
une unité de la Protection civile.
La célébration du soixantenaire 
de l’indépendance à Jijel a été 
marquée par l’inauguration 
d’une fresque commémorant 
cette occasion au cimetière des 
chouhada du front de mer ainsi 
que d’une statue du chahid 
Rouibeh Hocine dans la cité 
Errabta, à l’entrée Ouest de la 
ville.
Les autorités de la wilaya et 
la famille révolutionnaire ont 
donné, en outre, le coup d’envoi 
du championnat national scolaire 
“Les jeux espoirs des sports 
collectifs” au niveau du complexe 
sportif Rouibeh Hocine.

Les autorités ont également 
présidé l’allongement de la plage 
horaire quotidienne de radio 
Jijel de 12 heures à 24 heures 
et inauguré une unité d’Algérie 
Poste, d’une recette principale 
au centre-ville de Jijel, du projet 
de réhabilitation de la RN-150 
entre Jijel et Kaous, en plus du 
lancement du projet d’un hôpital 
de 240 lits au 3ème km, au chef-
lieu de wilaya, et la distinction 
de membres de la famille 
révolutionnaire.
Dans la wilaya d’El Tarf, le 
wali Harfouche Benarar a posé 
la première pierre de plusieurs 
projets à Boutheldja et au chef-
lieu de wilaya et présidé le 
raccordement de 88 foyers de 
la localité El Mouradia dans la 
commune de Zitouna au réseau 
d’électricité, outre l’inauguration 
d’un stade de proximité dans la 
zone d’ombre Boukouissa dans la 
même commune.
Une station de pompage d’eau 
a été aussi inaugurée dans la 
commune d’Ain El Assel, en 
plus de la réception des travaux 
de réhabilitation d’un cimetière 
de chouhada et la tenue d’une 
cérémonie en l’honneur de la 
famille révolutionnaire.

ANNABA / STATIONNEMENT

Les ‘’parkingueurs’’ autoproclamés profitent de la saison 
estivale et exercent la pression sur les estivants

Le nombre de parkings 
sauvages augmente de 
plus en plus. Malgré les 

vastes opérations menées par la 
sûreté de wilaya pour éradiquer 
ce phénomène qui prend de 
l’ampleur  et qui se fait imposer 
au vu et au su les pouvoirs 
publics. Le parking sauvage ou 
clandestin pour le commun les 
mortels, reprend et réoccupe les 
espaces publics en imposant sa loi 

et son diktat. 
Les « parkingueurs » 
autoproclamés, avides de gain 
facile imposent «sous la menace 
leurs tarifs au grand dam des 
automobilistes, défiant les 
représentants  de la loi, à l’origine 
d’incidents et incivilités découlant 
d’une telle pratique ».  Selon la 
même source, « des dizaines de 
contrevenants ont été appréhendés 
et traduits en justice dans le cadre 
des campagnes menées par les 
services de sûreté de wilaya pour 

assainir les espaces publics de 
la wilaya  et garantir le droit des 
usagers de la route ». L’activité de 
«gardiennage» les véhicules sous 
forme de «parking» sur les espaces 
publics de façon autoproclamée, 
voire par «la force» en imposant 
aux automobilistes de payer une 
contrepartie pour stationner est 
devenue une pratique courante à 
Annaba. «Ces gardiens n’hésitent 
pas à recourir à la menace, 
particulièrement envers la gent 
féminine. 

Sara.Y



Royaume-Uni 
Trois nouvelles démissions au sein du gouvernement 

de Boris Johnson

Grève à la SNCF 
Des perturbations attendues sur la plupart des lignes

Le secrétaire d’Etat 
chargé de l’enfance 
et de la famille quitte 

le gouvernement après avoir 
répété « de bonne foi » dans 
les médias des éléments 
fournis par les services du 
premier ministre « qui se 
sont avérés inexacts ». Boris 
Johnson défendra son poste 
au Parlement lors de la séance 
hebdomadaire de questions au 
premier ministre.
Les démissions se poursuivent 
dans le gouvernement 
britannique. Mercredi 6 juillet, 
au lendemain des départs 
fracassants des ministres de 
la santé et des finances, le 
secrétaire d’Etat chargé de 
l’enfance et de la famille, le 
ministre chargé des normes 
scolaires et l’assistante 
auprès du secrétaire d’Etat 
aux transports ont annoncé 
leur départ du gouvernement, 
fragilisant encore le premier 
ministre Boris Johnson, 
empêtré dans une vague de 
scandales.
Le secrétaire d’Etat chargé 
de l’enfance et de la famille, 

Will Quince, a jugé qu’il 
n’avait « pas le choix », après 
avoir répété « de bonne foi 
»dans les médias des éléments 
fournis par les services du 
premier ministre « qui se sont 
avérés inexacts ». L’assistante 
auprès du secrétaire d’Etat aux 
transports, Laura Trott, a, pour 
sa part, démissionné jugeant 
que la confiance était « perdue ». 
Le ministre chargé des normes 
scolaires, Robin Walker, a, 
pour sa part, expliquéque 
sa décision découlait de son 
regret que le parti conservateur 
ait « été détourné de sa 
mission première à cause de 

questionnements permanents 
sur son équipe dirigeante ».
Scandales à répétition
Mardi soir, les ministres de 
la santé, Sajid Javid, et des 
finances, Rishi Sunak, avaient 
annoncé à quelques minutes 
d’intervalle leur démission, 
lassés des scandales à répétition 
qui secouent le gouvernement 
depuis des mois.
Ces démissions interviennent 
alors que le premier ministre 
vient de présenter ses excuses 
pour avoir nommé en février 
dans son gouvernement 
Chris Pincher, whip en chef 
adjoint chargé de la discipline 

parlementaire des députés 
conservateurs. Ce dernier 
était accusé d’attouchements 
sur plusieurs hommes, 
informations dont Downing 
Street avait connaissance 
depuis 2019 mais que le 
premier ministre dit avoir « 
oubliées », en le nommant.
L’ancien secrétaire d’Etat 
chargé du Brexit, David Frost, 
qui avait lui aussi démissionné 
en décembre, a jugé que 
leurs départs étaient justifiés, 
et appelé Boris Johnson à 
démissionner avant d’aggraver 
la situation. Des ministres 
loyaux lui ont réaffirmé leur 
soutien, comme Nadine 
Dorries, chargé de la culture. 
Il est parfois « facile de s’en 
aller », mais « beaucoup plus 
difficile » de mettre en œuvre 
des réformes pour le pays, 
a affirmé Nadhim Zahawi, 
mercredi, sur SkyNews.
« Eté du mécontentement »
Fragilisé mais déterminé à 
rester, Boris Johnson défendra 
son poste à midi au Parlement 
(13 heures à Paris) lors de 
la séance hebdomadaire de 

questions au premier ministre, 
qui s’annonce électrique. Déjà 
considérablement affaibli par 
le scandale des fêtes organisées 
à Downing Street pendant la 
pandémie, il avait, cependant, 
survécu il y a quelques 
semaines à un vote de défiance 
de son propre camp.
Le contexte économique est, en 
outre, particulièrement délicat, 
avec une inflation au plus haut 
depuis quarante ans, à 9,1 % en 
mai sur douze mois. Après une 
grève historique des cheminots 
à la fin du mois de juin, les 
syndicats ont déjà appelé à 
un « été du mécontentement 
» et plusieurs professions – 
avocats, personnels de santé, 
enseignants – ont appelé à des 
mouvements sociaux.
Selon un sondage de l’institut 
YouGov mardi soir, 69 % 
des électeurs britanniques 
estiment que Boris Johnson 
devrait démissionner. Plus de 
la moitié (54 %) des électeurs 
conservateurs de 2019 pense 
que le premier ministre doit 
quitter son poste.

Les quatre syndicats 
représentatifs de la 
SNCF – CGT, UNSA, 

SUD-Rail et CFDT – ont 
déposé un préavis de grève 
pour la journée de mercredi. 
Ils réclament des hausses 
de salaires pour faire face à 
l’inflation, selon le monde fr.
La grève des salariés de la 
SNCF devrait perturber, 
mercredi 6 juillet, le départ 
en vacances estivales pour de 
nombreux voyageurs, alors 
que le rail s’apprête à vivre un 
été record après deux années 
marquées par la pandémie de 
Covid-19.
Ce mouvement social est 
organisé par les syndicats 
CGT, UNSA, SUD-Rail et 
CFDT, qui demandent une 
hausse des salaires pour faire 
face à l’inflation.
Tous les clients dont les 
trajets ont été annulés ont 
normalement été prévenus 
par SMS, a expliqué SNCF 
Voyageurs mardi. Le 
transporteur a proposé des 
changements de train, mais a 

aussi incité les usagers à rester 
en télétravail ou à reporter leur 
voyage.
• Les lignes à grande vitesse 
diversement touchées
C’est l’axe est qui devrait être 
le plus touché avec seulement 
trois TGV sur cinq maintenus, 
tandis que sur les axes nord 
et atlantique, trois trains sur 
quatre seront assurés. Sur l’axe 
sud-est, quatre trains sur cinq 
seront en circulation, a détaillé 
SNCF Voyageurs. Sur tous ces 
axes, des trains n’iront parfois 
pas jusqu’à la destination 
prévue. A titre d’exemple, le 
TGV Paris-Bordeaux no 8483 
aura pour terminus Poitiers.
Côté Ouigo, deux trains sur 
trois devraient être maintenus.
Le réseau international 
(Eurostar, Thalys, Lyria) 
devrait, lui, être « quasi 
normal ».
• La circulation des Intercités 
et des TER fortement perturbée
Concernant les trains 
Intercités, un train sur trois 
devrait être en fonctionnement 
en moyenne, et plusieurs 

lignes majeures seront à l’arrêt 
: Nantes-Bordeaux, Nantes-
Lyon ou Toulouse-Hendaye. 
Les trains de nuit sont annulés, 
à l’exception du Paris-Nice.
Le réseau TER prévoit 
deux trains sur cinq assurés 
seulement. En Ile-de-France, 
la circulation des transiliens 
devrait être très perturbée. 
La SNCF prévoit un train sur 
deux sur les lignes B, C, D, E 
du RER, et sur les lignes J, L, 
N, R, U du Transilien.
Test gratuit
Aucune revalorisation 
salariale depuis 2014
La direction de la SNCF a 
prévu une table ronde avec les 
partenaires sociaux mercredi. 
Le PDG de l’entreprise, Jean-
Pierre Farandou, avait estimé, 
à la fin de juin, que les départs 
en vacances n’étaient « pas 
menacés », assurant que les 
salaires des cheminots seraient 
augmentés.
« On a mis les sujets 
sur la table, on essaie de 
construire un équilibre, parce 
qu’augmenter les salaires, 

c’est une chose, mais il y a 
aussi un enjeu économique : ça 
coûte et il faut faire attention 
à la répercussion sur le prix 
des billets, par exemple, avait 
ajouté M. Farandou sur Public 
Sénat. Il faut qu’à la fin de 
l’année, l’entreprise reste 
équilibrée pour ne pas qu’on 
coûte au pays. »
Selon les syndicats, les 
salaires à la SNCF n’ont 
pas été revalorisés depuis 
2014. « Entre l’ouverture à la 
concurrence et huit ans de gel 

de salaire, tout le monde se 
demande à quelle sauce il va 
être mangé », avait rappelé, à 
la fin de juin, Fabien Dumas, 
secrétaire fédéral SUD-Rail.
Les départs en vacances ont 
déjà été perturbés depuis la fin 
du mois de juin par des grèves 
de salariés et de sous-traitants 
d’Aéroport de Paris, des 
pompiers de Paris-Charles-de-
Gaulle, et de salariés d’easyJet 
et de Ryanair, notamment, 
causant l’annulation de 
quelques centaines de vols.
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UKRAINE: 

les civils appelés à évacuer Sloviansk, nouvelle cible
 russe dans le Donbass

Six morts dans l’explosion d’un dépôt d’armes au Yémen

MALI:

Deux Casques bleus égyptiens tués dans l’explosion 
d’une mine dans le nord 

SLOVIANSK: Les forces 
russes continuaient de 
progresser mercredi dans 

le Donbass, où les habitants de 
Sloviansk, prochaine cible de 
Moscou, sont appelés à évacuer 
face aux intenses bombardements. 
Selon Arabenews.
“Mon principal conseil: 
évacuez!”, a lancé mardi soir 
le gouverneur de la région de 
Donestk Pavlo Kyrylenko à 
l’adresse des habitants de la 
ville de Sloviansk, ajoutant que 
“pendant la semaine, il n’y a pas 
eu un jour sans bombardement”.
Il avait annoncé quelques heures 
plus tôt deux morts et sept 
blessés dans des frappes qui ont 
notamment visé le marché de la 
ville.
Rouslan, un commerçant interrogé 
par l’AFP deux heures après le 

bombardement, peinait à retenir 
ses larmes alors qu’il regardait 
son magasin brûler. Il a dénoncé 
un “génocide” perpétré par les 
forces russes, assurant que de tels 
bombardements visaient à “faire 

peur aux gens, afin qu’ils fuient” 
la ville.
“Une fois encore, les Russes 
visent intentionnellement des 
endroits où se rassemblent les 
civils. C’est du terrorisme pur et 

simple”, a dénoncé M. Kyrylenko.
Avec la chute dimanche de 
Lyssytchansk, les forces russes 
contrôlent la quasi totalité de la 
région de Lougansk et cherchent 
désormais à faire de même dans 
celle de Donetsk pour occuper 
ainsi l’entièreté du Donbass, 
que les séparatistes pro-russes 
contrôlaient partiellement depuis 
2014.
“De violents combats ont lieu 
(...) près de Lyssytchansk”, a 
précisé mardi soir le gouverneur 
de la région de Lougansk Serguiï 
Gaïdaï. Les forces russes “essaient 
constamment de construire des 
passages pour transférer encore 
plus de matériel” vers la région de 
Donetsk.
Accusations de torture
Sloviansk, qui comptaient 100 
000 habitants avant la guerre, et 

Kramatorsk deviennent alors les 
nouveaux points clé des combats.
Mardi, les troupes russes se 
trouvaient à une dizaine de 
kilomètres de Siversk, qu’elles 
pilonnent depuis plusieurs jours, 
et donc à une cinquantaine de 
kilomètres de Sloviansk.
Moscou a par ailleurs annoncé 
mardi avoir lancé une enquête 
sur des tortures que disent avoir 
subies ses soldats capturés par les 
forces ukrainiennes et libérés lors 
d’un échange de prisonniers avec 
Kiev.
L’Ukraine et la Russie, qui ont 
procédé à plusieurs échanges 
de prisonniers, s’accusent 
mutuellement de mauvais 
traitements et de tortures sur des 
prisonniers.

Au moins six personnes 
ont été tuées et plus 
de trente personnes 

blessées mardi dans deux fortes 
explosions qui ont détruit 
un entrepôt d’armes dans la 
province d’Abyan, au sud du 
Yémen. Selon Arabenews.
La première explosion s’est 
produite le matin à l’intérieur 
d’un marché populaire très 
fréquenté, près du dépôt 
d’armes de Lawder, une grande 
ville de la province. Alors 
que des dizaines de personnes 
fuyaient le site du désastre, 
une seconde détonation s’est 
produite dans le bâtiment de 
deux étages abritant le dépôt.

Les autorités n’ont pas été en 
mesure de donner un bilan 
précis du nombre de victimes 
face au flux de personnes 
mortes et blessées arrivant à 
l’hôpital de Lawder. Leurs 
proches, à la recherche de 
parents ou amis disparus ont 
assailli le lieu, le personnel 
soignant en profitant pour faire 
appel à des dons de sang. 
Mal équipé et manquant de 
personnel, l’hôpital a été 
contraint de renvoyer les cas 
graves vers des centres de soins 
plus adaptés à Abyan et Aden.
Les autorités ont ouvert une 
enquête sur ces explosions. 
L’organisation Al-Qaïda est 

réputée active dans la région 
et de telles doubles explosions 
successives sont une tactique 
terroriste connue visant à 

augmenter le nombre de 
victimes.
Abyan est une province 
contestée entre le gouvernement 

internationalement reconnu 
et les séparatistes fidèles au 
Conseil de transition du Sud. 
Elle fut le site de combats 
acharnés en 2019 et 2020, qui 
ont coûté la vie à de nombreux 
soldats et combattants de la 
milice houthie.
La branche yéménite d’Al-
Qaïda a profité de l’anarchie 
dans la province pour opérer 
un retour.
Des militants présumés de 
l’organisation détiennent 
toujours cinq employés de 
l’ONU qui avaient été enlevés 
en février lors d’une mission 
sur le terrain, à proximité de la 
ville d’Aden.

Deux Casques bleus 
égyptiens de la Mission 
des Nations unies au 

Mali (Minusma) ont été tués et 
cinq, également des Egyptiens, 
grièvement blessés mardi dans 
l’explosion d’une mine dans 
le nord du pays en proie à des 
violences jihadistes, a annoncé 
l’ONU.Selon Arabenews.
“Ce matin, un véhicule blindé 
d’un convoi logistique de la 
Minusma a heurté une mine 
sur l’axe Tessalit-Gao”, a 
indiqué l’Organisation dans un 
communiqué.
La mort des deux Casques bleus 
égyptiens est survenue à une 
soixantaine de kilomètres de 
Gao. “Une force d’intervention 

rapide a été envoyée sur les lieux 
et les blessés ont été évacués”, 
a-t-on ajouté de même source.
Dans un communiqué à New 
York, les quinze membres du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
ont “condamné dans les termes 
les plus forts l’attaque” de 
mardi.
Ils demandent au 
“gouvernement de transition du 
Mali d’enquêter rapidement sur 
l’attaque contre les soldats de la 
paix et de traduire les auteurs 
en justice, ainsi que de tenir 
le pays contributeur de troupes 
informé des progrès”, ajoute 
leur communiqué.
Le Conseil brandit aussi la 
menace de sanctions contre 

tous ceux qui participent 
directement ou indirectement 
aux attaques contre les Casques 
bleus, en rappelant qu’elles 
“peuvent constituer des crimes 
de guerre au regard du droit 
international”.
Les engins explosifs improvisés 
(EEI) sont l’une des armes de 
prédilection des djihadistes 
contre la Minusma et les forces 
maliennes.
Avec ses quelque 13 000 
soldats, la Minusma --créée en 
2013 pour soutenir le processus 
politique malien-- est la 
mission de maintien de la paix 
de l’ONU ayant subi le plus de 
pertes humaines. Le Conseil de 
sécurité a prolongé le 29 juin sa 

mission d’un an.
Au total, 177 de ses Casques 
bleus sont morts dans des 
actes hostiles, dont dix depuis 

janvier. Huit Casques bleus ont 
été blessés par une mine dans 
la région de Tombouctou le 23 
juin.
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Pour la première fois depuis 
2006, on aura droit à des 
élections avec un soupçon 

de pluralisme, il faut dire que 
les amoureux du football ont 
carrément oublié que cela existait 
encore, vu les scénarios vécus 
durant les 16 dernières années, 
Haddadj, Raouraoua, Zetchi et 
Amara avaient tous tracé leur 
chemin vers Dely Ibrahim sans 
être dérangés par le moindre 
concurrent. Ce ‘’retour à la 
normale’’ décidé d’en haut, avec 
le déroulement de cette AGE 
à deux candidats, fait que les 
élections soient un peu spéciales, 
les quelques 50 voix votantes qui 
restent à conquérir font l’objet 
d’une course contre la montre 
de la part des deux candidats et 
de leurs représentants, chacun 
essaye de jouer ses cartes, ses 
connaissances, des alliances, de 
promettre monts et merveilles, 
tout est valable pour gagner des 
voix.

Le Centre comme 
dernière étape

Comme dans un tour de cyclisme, 
les 2 candidats se sont organisés 

pour toucher un maximum de 
membres de l’AG, les ligues 
et les clubs de l’Est étaient les 
premiers concernés, avant que 
ceux de l’Ouest ne soient eux 
aussi touchés, la dernière étape 
de cette folle course vers Dely 
Ibrahim aura lieu au Centre, les 
ligues et les clubs d’Alger et de 
Blida sont ciblés, d’ailleurs cette 
dernière, nous dit-on, ne sera 
qu’une simple formalité pour 
le clan Zefizef, la présence du 
président de la ligue régionale de 
Blida dans son équipe à savoir 
Fergani Abdelhafid met tous les 
clubs et ligues de la région dans le 
camp du manager de l’EN, mais 
il ne s’agit que d’une partie d’une 
longue liste de personnes qui vont 
voter, et Serrar semble lui aussi 
sûr d’avoir un soutien.

Clubs et ligues
A vrai dire, les dernières 
stats parlent d’un résultat qui 
risque d’être serré, les clubs 
sont partagés entre les deux 
camps, cela est expliqué par 
les mandatements accordés par 
les clubs à un bon nombre de 
candidats qui accompagnent les 

deux candidats principaux dans 
ces élections, les voix des clubs 
risquent donc d’être divisées, du 
50/50, ce qui ouvre la voie aux 
ligues, ces dernières peuvent 
faire la différence, d’ailleurs 
les derniers sondages parlent 
d’une situation imprécise. «Cette 
carte peut se jouer à la dernière 
minute, plusieurs voix risquent 
de sauter d’un camp à l’autre car 
il y a beaucoup d’intérêts en jeu, 
et aussi beaucoup de calculs», 
nous dira un des connaisseurs des 
coulisses de ce genre de rendez-
vous.
En réalité, les 16 ans où les AGE se 
sont déroulées avec un et unique 
candidat ont fait des dégâts, les 
automatismes et les réflexes qui 
devaient s’installer dans ce genre 
de courses ont disparu, chacun 
va défendre ses intérêts. «Il n’y 
a pas de programme, c’est faux, 
tout ce qui va se décider repose 
sur des intérêts», nous explique-t-
on, et lorsqu’on sait que les deux 
candidats feront tout pour gagner 
ces voix des ligues, et que les 
arguments utilisés par un camp 
comme par l’autre sont presque 

identiques, il faudra s’attendre à 
ce qu’il y ait des surprises, chose 
qui va nourrir le suspense et 
pousser les candidats à explorer 
les deux autres pistes pour faire le 
plein et se mettre à l’abri.

Le plein
Dans cette folle course, ça 
s’annonce donc très serré entre 
Serrar et Zefizef, ce dernier a un 
léger avantage du côté des clubs, 
mais les voix des ligues pourraient 
inverser la tendance, même si 
au Centre on parle d’un léger 
avantage en faveur de Zefizef, 
mais pour toutes les raisons 
expliquées précédemment, aucun 
candidat ne peut garantir les voix 
des ligues, et Zefizef a choisi 
d’aller faire le plein ailleurs, 
en l’occurrence, au niveau des 
voix joker, à l’image de celle 
émanant de la ligue de football 
militaire, ou encore celle des 

deux représentants des athlètes de 
l’équipe
nationale A, la voix de 
l’Amicale des anciens joueurs 
internationaux, ou même celles 
du médecin fédéral ainsi que les 
anciens présidents de la FAF, 
ces pistes-là, nous dit-on, ont été 
explorées par Zefizef qui aurait 
eu la garantie qu’elles seront à 
fond derrière lui, un plus non 
négligeable qui met déjà devant 
Zefizef, avant même de se lancer 
dans le suffrage, le risque de 
perdre des voix plane, c’est pour 
ça qu’avoir un tel soutien avant 
même de lancer le vote peut être 
décisif dans le décompte final.
En résumé, mathématiquement 
parlant, les chances de Zefizef 
semblent plus costaudes, avec 
les voix des jokers il peut 
déjà attaquer cette AGE avec 
un avantage de taille, reste à 
connaître la voie que prendront 
les ligues régionales et celles des 
wilayas, Serrar qui a décidé de 
s’engager dans ces élections a 
sans doute une idée sur les plans 
de son cooccurrent, il ne restera 
pas les bras croisés, à suivre…

La 19e édition des Jeux 
méditerranéens arrive 
à son terme. Après dix 

jours de festivité, Oran et les 
Algériens ne peuvent qu’être 
fiers. 
La fête sportive, un versant de 
célébration, a réussi à l’Algérie. 
Les Jeux méditerranéens de 
2022 ont été un succès pour le 
pays hôte, un triomphe sur tous 
les niveaux. Organisateurs, 
participants et spectateurs ont 
tous défendu Oran en lui faisant 
valoir ses mérites et ses exploits. 
C’est le versant de l’efficacité.

ORAN AU CŒUR 
DE LA MÉDITERRANÉE

Près de 3 400 athlètes venus de 
26 pays du bassin méditerranéen 
ont pris leurs quartiers à Oran. 
Ils sont venus pour participer aux 
Jeux méditerranéens. Il s’agit 
pour l’Algérie, d’une deuxième 
organisation après celle des JM 
de 1975 se déroulant dans la 
capitale Alger.
Cet événement multisports s’est 
ouvert par une nuit d’été dans 
le magnifique nouveau stade 
olympique de la ville radieuse, 
Miloud Hadefi. Pour cette 
édition 2022, une somptueuse 
cérémonie d’ouverture a été 
organisée, avec des centaines 
d’artistes, de musiciens et 
de danseurs. L’Algérie, ses 
paysages, son histoire et 
son influence dans la région 
méditerranéenne, étaient au 
cœur de ce show, qui a duré pas 
moins de deux heures et demi.

Les délégations ont défilé dans 
une ambiance folle devant 
40 000 chanceux, qui ont pu 
assister en direct à la cérémonie 
d’ouverture. L’engouement du 
public s’est prolongé. Familles, 
femmes et enfants se hâtaient à 
remplir les gradins et les salles, 
pour le plus grand bonheur des 
athlètes. Des images qu’on a 
rarement vues en Algérie. Cette 
procédure a été facilitée par 
l’établissement d’une billetterie 
numérique. Cela explique 
également le rôle que cet 
événement leur assigne alors, 
au service de la diffusion d’un 
nouvel idéal éducatif, d’une 
nouvelle vision sociopolitique.
Cette fête sportive s’est 
déroulée sur 37 sites, disséminés 
dans la ville et dans ses 
environs (Mascara). Certaines 
infrastructures sont neuves, 
d’autres ont été réaménagées 
pour accueillir les 24 disciplines. 
Le village méditerranéen créé 
pour l’occasion et qui s’étire sur 
39 hectares n’a pas déçu. Les 
athlètes dormaient, mangeaient, 
mais aussi s’entraînaient dans 
des espaces dédiés. Chaque 
nation disposait de son propre 
bâtiment.

Ces Jeux méditerranéens ont 
été une fenêtre ouverte sur 
l’Algérie. L’occasion de mettre 
en avant l’habileté algérienne à 
loger des événements sportifs à 
grande envergure et d’exposer 
les infrastructures, surtout avant 
le CHAN 2023 (du 13 janvier 
au 4 février) et la CAN U17 
2023 (du 8 au 30 avril). La ville 
radieuse a su tirer son épingle du 
jeu.

UN BILAN SPORTIF 
MI-FIGUE MI-RAISIN 

POUR LES ALGÉRIENS
Le nageur Syoud Jaouad a 
clôturé, ce mardi, la participation 
algérienne aux JM, en 
décrochant une deuxième place 
en finale du 100m papillon. Cette 
victoire a porté les consécrations 
algériennes à 53 médailles au 
total, dont 20 en or. C’est le 
meilleur résultat de l’histoire 
de la participation algérienne, 
battant le record enregistré aux 
Jeux de Tunis en 2001.
Au classement général, l’Algérie 
qui occupait le podium au début 
des Jeux a perdu du terrain, en 
reculant à la 4e place, derrière 
la France (21 or). Après dix 
journées de compétition, l’Italie 
(48 or) a pu détrôner la Turquie 
(45 or), qui occupait jusque-là la 
première place.

Les Sports collectifs 
font chou blanc 

Les sélections nationales 
des différentes disciplines 
collectives qui ont pris part à 
cette 19e édition des Jeux d’Oran 

ont raté le coche, en se faisant 
éliminées, dès la phase de poules 
(à l’exception de l’équipe de 
basket 3x3 masculine qui s’est 
qualifiée aux 1/4 de finale et finit 
5e sur 11 équipes participantes) 
sous les yeux d’un public oranais 
fervent et présent en force dans 
toutes les salles de compétition.
En handball, le bilan est 
catastrophique. Messieurs et 
dames ont quitté la compétition 
sans éclat, et ce, dès la phase 
préliminaire. Le Sept national 
masculin (2 victoires) aura fait 
une mauvaise passe, avant de 
rejoindre l’Egypte pour disputer 
la Coupe d’Afrique des Nation, 
du 11 au 18 juillet. Le constat 
est identique chez les féminines. 
Les Algériennes ont raté leur 
retour en compétition, après 
près de trois ans d’hibernation, 
en enregistrant trois défaites de 
suite. Elles ont fini dernières de 
leur groupe.
Pour le volley-ball, le bilan a 
été décevant. Avec une victoire 
contre la Grèce et deux défaites 
concédées face à la Turquie et 
la France sur le même score, 
la sélection masculine a été 
éliminée en ayant une différence 
de sets par rapport à la Grèce. 
De son côté, la sélection 
féminine n’a pas réussi à 
remporter le moindre set durant 
la compétition et a quitté les 
joutes d’Oran avec un bilan de 
trois défaites, face à la Turquie, 
l’Espagne et l’Italie.
Le ballon rond, lui aussi, n’a pas 

fait la joie des Algériens. Après 
avoir déjoué les pronostics 
en journée inaugurale face au 
vainqueur de l’ancienne édition, 
l’Espagne, l’Algérie U18 a 
échoué. Les poulains de Mourad 
Slatni n’ont pas su se défaire 
du Maroc et de l’équipe de 
France, perdant de vue l’objectif 
d’atteindre le carré final.
Contrairement aux sports 
collectifs, les athlètes des 
disciplines individuelles ont 
profité de ce rendez-vous 
méditerranéen pour se mettre 
en exergue. Grâce au karaté (4 
or), la boxe (5 or) et l’athlétisme 
(5 or) l’Algérie s’est hissé au 
4e rang, comptant également 
sur le succès de ses athlètes en 
Badminton (1), escrime (1), 
judo (1), lutte gréco-romaine 
(1) et en haltérophilie. Ainsi, 
les stratégies de développement 
gagnantes établies par ces 
différentes fédérations ont 
été concrétisées par plusieurs 
médailles. Les autres instances 
fédérales des sports collectifs 
doivent s’en inspirer pour 
rattraper leur retard.
Pour rappel, la 19e édition 
des Jeux méditerranéens 2022 
prendra fin ce mercredi 6 juillet, 
avec la cérémonie de clôture 
prévue au stade olympique 
d’Oran. Une cérémonie qui sera 
surtout marquée par la présence 
du compositeur franco-algérien 
DJ Snake, mais pas sur scène. 
Il sera seulement l’invité des 
organisateurs.

JM2022 :
Oran rayonne, les Algériens en demi-teinte

AGE de la FAF J-1 :
Ça s’annonce serré entre Zefizef et Serrar
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Le contrat stratosphérique de Frenkie de Jong qui oblige 
le FC Barcelone à s’en séparer

Mercato :
Les 5 destinations possibles pour Cristiano Ronaldo

En froid avec son club, le 
Lusitanien veut rejoindre 
une formation qui dispute 

la Ligue des Champions. Plusieurs 
portes de sortie s’offrent à lui.
L’euphorie mancunienne n’aura 
même pas duré un an. Rentré au 
bercail en 2021, Cristiano Ronaldo 
(37 ans) avait choisi de retrouver 
un environnement familier après 
avoir été rapidement lassé de 
Turin. Malheureusement pour 
les Red Devils, la soif de victoire 
du Portugais risque de mettre 
prématurément un terme au 
deuxième passage de CR7 à Old 
Trafford.
Ces derniers jours, la presse 
anglaise est en état d’alerte 
puisque le Lusitanien n’était 
pas présent aux derniers 
entraînements. Aperçu au centre 
d’entraînement de la sélection 
portugaise à Lisbonne, Ronaldo 

ne semble pas du tout pressé 
de revenir à Carrington. Et ce 
n’est pas tout. L’annonce d’une 
réunion au sommet entre son 
agent Jorge Mendes et le patron 
du FC Barcelone, Joan Laporta, a 
mis le feu en Espagne.

CR7 a le choix
Aujourd’hui, le moins que l’on 
puisse dire, c’est que le quintuple 
Ballon d’Or a l’embarras du 
choix. AS indique en effet que 
ce dernier a 5 options devant 
lui. La première est le Bayern 
Munich. Malgré les démentis du 
directeur sportif bavarois, Hasan 
Salihamidzic, le journal espagnol 
affirme que les contacts entre le 
club allemand et le Portugais sont 
maintenus.
L’autre porte de sortie mène à 
Londres et à Chelsea. Le nouveau 
taulier des Blues, Todd Boehly 
a fait savoir à Jorge Mendes 

qu’il souhaitait réaliser un gros 
coup pour son premier mercato, 
et ce, malgré les réticences de 
Thomas Tuchel. Comme évoqué 
ci-dessus, la piste menant au FC 
Barcelone est la troisième option. 
Laporta avait déjà tenté de le 
rapatrier en Liga il y a un an. En 
vain. Mais le passé de Merengue 
de CR7 et les finances blaugrana 
peuvent être un sérieux frein.
Les deux dernières issues se 
trouvent en Italie. Plus discret sur 
le marché que ses rivaux milanais 
ou turinois, le Napoli reste capable 
de coups d’éclat. Et visiblement, 
le président De Laurentiis veut 
tenter quelque chose. Enfin, José 
Mourinho aimerait collaborer à 
nouveau avec son ancien protégé 
au Real Madrid. Seul souci pour 
l’AS Rome, et il est de taille, les 
Giallorossi ne jouent pas la Ligue 
des Champions.

Le Batave n’a certes pas été 
exceptionnel depuis qu’il 
a rejoint les Blaugranas en 

2019, mais voir son club pousser 
pour son départ peut interpeller. 
Sauf si on scrute les détails de 
son juteux contrat.
Récemment interrogé sur les 
dossiers chauds du mercato 
blaugrana, Joan Laporta avait 
indiqué qu’il souhait conserver 
Frenkie de Jong. « Il y a beaucoup 
de clubs qui le veulent, pas 
seulement Manchester United. 
Nous n’avons pas l’intention 
de le vendre, il veut rester. Je 

vais faire tout ce qui est en mon 
pouvoir pour que Frenkie reste, 
mais c’est aussi une question de 
salaire et il faudrait l’ajuster. »
Des propos à prendre avec 
énormément de pincettes. En 
effet, le FC Barcelone a poussé 
très fort pour que son milieu de 
terrain hollandais plie bagage. 
La raison est simple : les Culés 
ont énormément besoin d’argent 
et De Jong fait partie des rares 
éléments du groupe catalan à 
pouvoir rapporter un joli pactole. 
Dernièrement, des négociations 
avec Manchester United feraient 

grimper la note à 85 M€.
Un contrat XXL

Si l’affaire se conclut, le Barça 
parviendrait à rembourser sa 
mise de départ. Et pour mieux 
comprendre l’envie du Barça de 
se débarrasser du Batave, Marca 
a fait le point sur l’évolution du 
contrat de De Jong. Handicapé 
par une situation financière très 
compliquée, le Barça ne peut 
clairement pas suivre. Lié au 
Barça jusqu’en 2026, Frenkie 
De Jong est censé toucher 88,58 
M€ en termes de salaire (fixe + 
primes de fidélité) lors des quatre 

prochaines années.
À partir de cette saison 
2022/2023, et jusqu’en 2025, son 
salaire fixe passe de 9 M€ à 18 
M€ annuels. Ensuite, il passera à 
19 M€ en 2025/2026. Concernant 
les primes de fidélité, il touchera 
2,88 M€ en 2022/2023, 9,7 M€ 
la saison suivante et 3 M€ lors 
de sa dernière année de contrat. 
S’ajoutent ensuite les bonus liés 
aux victoires en Liga, Ligue 
des Champions et en coupe du 
Roi. Quatre primes réparties 
de manière identique pour les 
quatre prochaines saisons. En cas 

d’accession en finale de Ligue 
des Champions, c’est 1,2 M€. Si 
les Culés la gagnent, c’est 1 M€ 
en plus. Enfin, 750 000€ pour un 
sacre en Liga et 250 000€ pour 
une victoire finale en coupe du 
Roi. Au final, De Jong pourrait 
toucher jusqu’à 12,8 M€ de bonus 
jusqu’en 2026, dans le meilleur 
des cas. Au total, c’est donc une 
facture potentielle de 101,38 M€ 
que le Barça devrait régler. Pas 
difficile donc de comprendre 
pourquoi Laporta fait un tel 
forcing pour envoyer, contre sa 
volonté, le joueur en Angleterre.
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En Bref...Twitter supprime l’application TweetDeck 
sur Mac

Corsair dévoile un nouveau fauteuil gaming

le TC200 serait «le plus confortable»

Synology met à jour son NAS 5 baies 

le DS1522+ arrive, mais le 1 GbE toujours de mise

Carl Pei ne nous a pas tout dit. En plus 
de son tout premier smartphone, sa 
marque Nothing prépare également 
l’arrivée de nouveaux écouteurs 
pour succéder aux Nothing ear (1).
Nothing a annoncé que la conférence 
de lancement de son premier 
smartphone, le Phone (1), sera tenue 
le 12 juillet 2022. Mais la marque 
aurait été cachotière et préparerait 
au moins une surprise en plus de la 
présentation du mobile.
Un nouvel étui au design original 
mais pratique
Selon le tipster Mukul Sharma, le 
constructeur profiterait également 
de l’événement pour mettre en 
avant une nouvelle génération 
d’écouteurs. Ceux-ci seraient 
baptisés Nothing ear (1) Stick, et le 
calendrier donne du crédit à cette 
information, puisque le modèle 
originel, les Nothing ear (1), sont 
sortis sur le marché il y a environ un 
an. Voir une mise à jour maintenant 
n’aurait donc rien de bien étonnant.
Sur le visuel partagé par Mukul 
Sharma, une différence frappe 
d’entrée de jeu avec cette nouvelle 
version : son étui de charge n’est 
plus de forme cubique, mais adopte 
plutôt un design rectangulaire, plus 
fin et tout en longueur, d’où le nom 
de « Stick ». C’est inhabituel, mais 
cela peut le rendre plus facile à 
glisser dans une poche ou dans un 
sac. Reste à savoir si la capacité de 
la batterie n’en souffre pas.
Des écouteurs quasi identiques
Autrement, les écouteurs en eux-
mêmes ressemblent presque 
parfaitement à ceux de la première 
génération, à quelques détails 
près. On remarque l’apparition de 
deux cercles grisés sur la tige des 
écouteurs, à la place de la simulation 
de grille du modèle antérieur. De 
plus, la mention « Nothing ear (1) » 
est remplacée par « ear (1) STICK ».
Cette nouvelle mouture pourrait 
être livrée sans embouts en silicone 
supplémentaires, mais cette donnée 
n’est pas encore certaine. Si cela se 
confirme, on espère qu’il s’agit un 
moyen pour la société de Carl Pei de 
faire baisser le prix du produit.
Aucun élément n›a fuité sur les 
spécifications techniques de ces 
Nothing ear (1) Stick, mais on 
s›attend à peu de changements 
par rapport aux Nothing ear (1) de 
l›année dernière.

Chose promise, chose due, 
l’application TweetDeck 
vient définitivement de 

faire ses adieux aux Mac.
En 2011, Twitter rachetait 
TweetDeck pour la « modique » 
somme de 40 millions de dollars. 
Plus d’une décennie plus tard, et 
après avoir abandonné plusieurs 
plateformes en cours de route, le 
célèbre client se désolidarise à 
présent des Mac.
L’oiseau TweetDeck prend son 
envol (sur Mac)
Au tout début du mois de juin, 
TweetDeck nous annonçait 
officiellement que l’application 
Mac nous ferait ses adieux le 
1er juillet. Une décision qui 
aura fait grincer quelques dents 

tant cette version fut appréciée 
pour son efficacité. De toute 
évidence, nous parlons bien 
de l’application native aux 
ordinateurs Apple et non de la 
version web, qui restera quant 
à elle toujours accessible depuis 
votre navigateur Internet.
Alors que TweetDeck s’apprête 
justement à subir une refonte 
intégrale durant l’été dans une 
version nommée « Preview », 
il se pourrait bien que celle-
ci soit qui plus est destinée à 
changer de modèle économique. 
En effet, si cela reste encore 
à confirmer, différents indices 
laissent actuellement penser que 
TweetDeck pourrait faire partie 
intégrante de l’abonnement 

payant Twitter Blue.
Quoi qu’il en soit, le retrait 
de TweetDeck sur Mac n’était 
plus qu’une question de temps. 
Pour rappel, l’application avait 
déjà disparu des systèmes 
d’exploitation Windows en 

2016. La version Mac aura donc 

su faire de la résistance, mais 

elle n’aura malheureusement 

pas réussi à voler plus loin, 

plus d’une décennie après son 

déploiement initial.

Ce n’est donc pas un, mais deux 
fauteuils gaming que Corsair 
dévoile en même temps afin de 
toucher un plus large public.
Bien connu pour ses composants 
informatiques haut de gamme, 
Corsair est aussi de plus en plus 
populaire pour ses périphériques 
gaming qu›il s›agisse de 
claviers, de souris, de casques 
ou de fauteuils.
Cuir synthétique ou tissu doux
Tout juste annoncé, le TC200 
n›est pas le premier modèle de 
fauteuil estampillé Corsair, mais 
il s›agit du plus haut de gamme 
jamais créé par l›Américain qui 
en propose donc d›emblée deux 
versions.
D›un côté, nous avons donc 
le TC200 Fabric avec son 

revêtement « en tissu confortable 
pour une surface douce et plus 
respirante ». De l›autre, il est 
question du TC200 Leatherette 
et de son « cuir synthétique 
pour une esthétique épurée et 
élégante ». Pour le reste, ils sont 

identiques.
Chacun des deux fauteuils 
dispose ainsi d›une large assise et 
d’une plage de hauteur étendue. 
Corsair a placé des zones 
perforées afin de minimiser la 
rétention de chaleur et de garder 

le frais. Un support lombaire 
est intégré ainsi qu›un coussin 
repose-nuque détachable : les 
deux sont en mousse à mémoire 
de forme.
Corsair évoque également la 
présence d›un « puissant vérin 
pneumatique de catégorie 4 
[afin] d›élever le fauteuil sur une 
vaste plage de 120 mm ». De 
plus, des accoudoirs « 4D » ont 
été retenus (ajustable en haut/
bas, gauche/droite, vers l›avant/
arrière, en angle vers l’intérieur/
extérieur) et le dossier est 
entièrement inclinable (90-
180°).
Enfin, Corsair souligne que les 
deux modèles sont disponibles 
sur son site officiel. 

Comme à son habitude, 

Synology met à jour ses 

gammes de NAS par petites 

touches, c’est le cas pour ce 
DS1522+.
Un peu en avance sur ses 
annonces de rentrée, Synology 
nous présente donc la nouvelle 
version de son NAS 5 baies 
conçue pour les particuliers ou 
les « entreprises de toutes tailles 
». Une version que l’on peut 
d’ores et déjà commander, au 
prix de 774,95 euros.
Un Ryzen R1600 à la place du 
Celeron J4125
Bien sûr, le DS1522+ repose 
toujours sur le logiciel maison, 
le DiskStation Manager 

maintenant en version 7.1 afin 
d’offrir « de solides capacités de 
gestion des données, ainsi que 
des fonctionnalités complètes 
de partage de fichiers, de 
collaboration et de surveillance 
vidéo ».
Par rapport au DS1520+ que 
nous testions en fin d’année 
dernière, nous retenons tout 
d’abord le changement de 
processeur. Un changement 
d’importance puisque Synology 
passe d’Intel à AMD, d’un 
Celeron J4125 (4 cœurs/2,7 
GHz) à un Ryzen R1600 (2 

cœurs/3,1 GHz) alors que la 

mémoire vive est conservée à 

l’identique (8 Go de DDR4).

Autre changement majeur : la 

prise en charge réseau. De base, 

on est un peu déçu de voir que 

Synology reste fidèle au 1 GbE 
via 4 ports RJ45 que l’on peut 

agréger pour doper la bande 

passante. Toutefois, Synology 

s’est aussi fendu d’une solution 

de mise à jour 10 GbE simplifiée 
: sur l’arrière du NAS, une 

petite trappe est dédiée à cela.
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Jasmin David avait été 
diagnostiquée d’un cancer 
du sein particulièrement 

agressif, se propageant «aux 
poumons, à la cage thoracique et 
aux ganglions lymphatiques». 
Ses médecins lui donnaient 
un an à vivre. Elle a pourtant 
guérit dans le cadre d’un 
essai clinique expérimental. 
Jasmin David, une Britannique 
de 51 ans atteinte d’un cancer 
du sein fait actuellement la 
Une des médias outre-Manche. 
Pour cause ? Elle a déjoué les 
prévisions de ses médecins en 
participant à un essai clinique 
expérimental, rapporte The 
Independant (source 1). Un 
choix courageux, à l’issue 
plus qu’inattendue : son 
cancer a totalement disparu. 
En novembre 2017, cette 
mère de famille a appris 
qu’elle souffrait d’un cancer 
du sein particulièrement 
agressif, se propageant 
«aux poumons, à la cage 

thoracique et aux ganglions 
lymphatiques», rapporte le 
quotidien britannique. En 
avril 2018, elle a d’abord 
eu recours, avec succès, à 
une mastectomie, suivie de 
séances de chimiothérapie 
et de radiothérapie. 
Mais deux ans plus tard, en 
octobre 2019, c’est la douche 

froide : elle rechute. Ses 
médecins ne lui laissent pas 
plus d’une année à vivre. Jasmin 
David décide alors de tester 
un traitement expérimental : 
Je ne savais pas si ça 
marcherait pour moi. Mais 
je me suis dit qu’au moins, 
je pourrais faire quelque 
chose pour aider les autres 

et la prochaine génération, 
a-t-elle livré au Manchester 
Evening News (source 2).
En dernier recours, la 
Britannique décide donc de 
rejoindre un essai clinique 
de phase 1 au National 
Institute for Health and Care 
Research (NIHR) Clinical 
Research Facility (CRF) à 
l’hôpital The Christie de 
Manchester (connu comme 
l’un des plus grands centres 
de traitement contre le cancer 
en Europe). Dans le cadre de 
cet essai, on lui a administré 
un médicament expérimental 
combiné à un médicament 
d’immunothérapie, 
l’atézolizumab, qu’elle 
reçoit par intraveineuse 
toutes les trois semaines. 
Malgré les nombreux «effets 
secondaires horribles, 
notamment des maux de tête 
et des pics de température», 
Jasmin David finit par réagir 
au traitement. En juin 2021, 

les médecins constatent même 
la disparition de toutes les 
cellules cancéreuses. «Nous 
sommes vraiment heureux 
que Jasmin ait eu un si bon 
résultat», commente Fiona 
Thistlethwaite, responsable de 
l’essai clinique. La mère de 
famille doit toutefois continuer 
son traitement jusqu’en 
décembre 2023. «Il y a deux 
ans et demi, je pensais que 
c’était la fin, se souvient-elle. 
Maintenant, j’ai l’impression 
de renaître», confie-t-
elle à The Independant. 
«Nous sommes vraiment ravis 
que Jasmin ait eu un si bon 
résultat. Chez The Christie, 
nous testons continuellement 
de nouveaux médicaments 
et thérapies pour voir s’ils 
peuvent bénéficier à plus 
de personnes», s’est réjoui 
la Pr Fiona Thistlethwaite, 
oncologue, la tête de 
l’essai clinique (source 3).

CanCer du sein : 

condamnée par ses médecins, elle guérit 
grâce à un essai clinique

Les troubles de 
l’odorat  touchent de 
nombreuses personnes, 

notamment après avoir été 
infecté par la Covid-19. Ces 
dysfonctionnements affectent la 
manière de manger des patients. 
Une nouvelle étude danoise 
propose une liste d’aliments 
à privilégier qui aideraient à 
trouver le plaisir de manger.
L’odorat joue un rôle clé dans 
notre capacité à apprécier 
la nourriture, démontre une 
nouvelle étude de l’université 
d’Aarhus. De nombreuses 
personnes souffrent d’un odorat 
perdu, altéré ou déformé, ce qui 
peut affecter à la fois leur santé 
et leur qualité de vie, conclut 
l’étude danoise publiée le 30 
juin. “Perdre votre odorat ou 
le voir déformé affecte plus 
que vos habitudes culinaires 
et alimentaires. La diminution 
du plaisir de manger et ses 
conséquences sociales sont très 
importantes pour les patients 
et ont souvent de graves 
conséquences sur leur qualité 

de vie”, explique Alexander 
Wieck Fjældstad, professeur 
agrégé, MD et auteur de l’étude 
récemment publiée dans la 
revue scientifique «Foods». 
L’étude a été menée sous forme 
d’un questionnaire auquel 
692 personnes ont participé. 
271 d’entre eux avaient perdu 
ou avaient un odorat réduit 
(dysfonctionnement olfactif), 
251 avaient un odorat déformé 
(parosmie) et 166 faisaient 
partie d’un groupe témoin. « 
Les patients ont exprimé le 
souhait de terminer la cuisine 
le plus rapidement possible. 
Ils trouvent que la cuisine 
n’est plus une activité aussi 
agréable qu’auparavant, 
ils sont moins intéressés à 
cuisiner pour les autres et ont 
perdu le désir d’essayer de 
nouveaux aliments », explique 
Alexander Wieck Fjældstad. 
L’étude démontre également 
que ces dysfonctionnements 
de l’odorat peuvent avoir des 
conséquences néfastes pour 
la santé puisque 39% des 

patients souffrant de troubles 
olfactifs graves ont également 
perdu beaucoup de poids. 
Quels aliments peuvent aider à 
retrouver le plaisir de manger ?
Heureusement, l’étude danoise 
propose des solutions qui 
stimuleraient les patients à 
retrouver le plaisir de manger. 
Les scientifiques y expliquent 
comment des aliments avec 
différents goûts, textures et 
sensations en bouche peuvent 
augmenter le plaisir de manger 
d’un patient. Ils ont notamment 
démontré que lorsqu’une odeur 
de nourriture libérée dans 
la cavité buccale n’est pas 
interceptée par les récepteurs 
olfactifs du nez, il est possible 
de compenser avec d’autres 
sens. «Les patients trouvent la 
cuisine difficile, mais l’étude 
peut aider car elle clarifie quels 
ingrédients sont désagréables ou 
agréables lorsque votre odorat est 
déformé», explique Alexander 
Wieck Fjældstad. Selon les 
chercheurs, voici les ingrédient 
à privilégier pour les patients qui 

ont un odorat et un goût déformés : 
• fruits secs ;
• le piment ;
• le menthol ; 
• l’huile de colza. 
Ces aliments sont de bonnes 
alternatives car la sensation 
qu’ils procurent en bouche aide 
à fournir des stimuli sensoriels 
lorsque le sens de l’odorat échoue.
En revanche, l’étude détaille les 
aliments à éviter en cas d’odorat 
altéré car leur consommation 
est très désagréable lorsque 
l’arôme n’est pas présent. 
• le café ;

• les champignons ;
• le beurre ; 
• le gingembre ; 
•  le poivre noir ; 
• le pain grillé. 
Cette étude inédite était 
grandement attendue alors 
qu’environ 65 % des plus de 300 
millions de patients atteints de 
Covid-19 dans le monde ont perdu 
leur odorat. L’étude rappelle que 
pour plus de la moitié de ces 
patients, la perte ou la distorsion 
peut être à long terme.

Troubles de l’odoraT :
quels sont les aliments à privilégier pour retrouver 

le plaisir de manger ?
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Eté rime souvent avec 
farniente, apéritifs et 
glaces à déguster en 

bord de mer... Tant de tentations 
auxquelles il est difficile de 
résister. Hélène Lemaire, 
diététicienne nutritionniste, vous 
livre ses conseils pour vous faire 
plaisir sans prendre le moindre 
gramme.
Vous êtes enfin venue à bout de 
vos petits kilos superflus et voilà 
que l’été et ses réjouissances 
pointent le bout de leur nez. 
Hélène Lemaire, nutritionniste 
et auteure du livre Maigrir 
sain sans faire de régime aux 
éditions Prat, fait le point sur 
les tentations estivales et vous 
donne ses astuces pour profiter 
des petits plaisirs des beaux 
jours sans culpabiliser.

1. Préférer les soirées 
«plancha» aux barbecues

Moins caloriques et faciles à 
préparer, planchas et pierrades 
seront vos meilleurs alliés cet été 
pour un repas convivial et bon 
pour la silhouette. Privilégiez 
les poissons et viandes blanches 

coupées en lamelles ainsi que 
des légumes colorés pour 
les accompagner : poivrons, 
courgettes, champignons, 
tomates ou encore carottes... Ce 
mode de cuisson est plus sain, 
sans matière grasse cuite et 
surtout plus rapide ce qui permet 
de conserver tous les nutriments 
essentiels. 
2. Ne pas abuser des crudités

En excès, elles peuvent irriter 
votre intestin et provoquer des 

ballonnements. Incorporez 
dans vos salades des légumes 
cuits comme les haricots 
verts, poivrons ou courgettes, 
des féculents sans gluten très 
digestes tels que le quinoa, le 
maïs, le millet et le sarrasin 
mais aussi lentilles, pois chiches 
et pommes de terre qui vous 
rassasieront plus longtemps et 
éviteront les grignotages.
3. Boire les légumes et croquer 

des fruits

À l’apéritif ou dans l’après-
midi, optez plutôt pour un jus 
de légume frais (tomate, carotte, 
concombre, betterave, fenouil 
avec gingembre ou curcuma) 
drainant, détoxiquant et pauvre 
en sucres. Riche en antioxydants, 
il permet à la peau de rester belle 
sous le soleil. Les jus même 
100% fruit ont tendance à être 
trop riches en sucres. Et l›été 
c›est la pleine saison des fruits 
de toutes les couleurs, alors on 
les croque même avec la peau 
(s›ils sont bio) pour profiter de 
tous les nutriments et des fibres.

4. Redécouvrir le bonheur
 des huiles

Assaisonnez largement votre 
salade (et oui !) avec 2 cuillères 
à soupe de bonnes huiles vierges 
: olive bien-sûr mais aussi colza, 
noix, chanvre, lin, cameline qui 
renferment des oméga 3 qui 
aident à déstocker les kilos.
5. Miser sur des glaces artisanales
Vous avez envie d›une glace 
? Ne vous en privez pas mais 
laissez tomber les sorbets dits 
«légers». Ils sont bourrés de 

mauvais sucres qui ont tendance 
à vous donner encore plus faim. 
Choisissez plutôt une bonne 
glace artisanale même crémeuse, 
elle sera moins sucrée et régalera 
davantage et plus longtemps vos 
papilles.

6. Boire des eaux infusées
Plutôt que de tomber dans le 
piège des sodas sucrés, rajoutez 
des feuilles de menthe, verveine, 
tilleul mais aussi des rondelles 
de concombres, de pastèque, 
d’agrumes (bio si vous laissez 
l’écorce) et autres fruits dans 
votre eau pour vous rafraîchir et 
vous désaltérer.

7. Prendre son temps
Surtout n›oubliez jamais 
l›essentiel : mastiquez, mangez 
lentement sans rien faire d›autre, 
dégustez, savourez, découvrez 
le plaisir gustatif des premières 
bouchées et arrêtez quand il a 
disparu. C’est la seule façon 
de réguler votre comportement 
alimentaire et donc votre poids.

Le jasmin est une belle plante 
grimpante florifère au parfum 
enivrant. Peu rustique, il peut 
être cultivé en pot que l’on 
remise en hiver. Plantation, 
entretien, exposition, terre... 
Découvrez comment cultiver le 
jasmin en pot.
Plante star de la parfumerie, le 
jasmin est une liane florifère 
odorante. Selon les espèces, 
il dévoile des fleurs roses, 
blanches ou jaunes en forme 
d’étoile ou d’entonnoir. Plutôt 
frileux, le jasmin peut tout à fait 
être cultivé en pot dans toutes 
les régions. Les longues feuilles 
sont composées de plusieurs 
folioles ovales, aux extrémités 
arrondies ou pointues selon les 

espèces. La couleur des feuilles 
varie du vert au doré, en passant 
par le panaché.

Quelle exposition pour un 
jasmin en pot ?

Le jasmin apprécie une exposition 
ensoleillée et à l›abri des vents 
froids. Un emplacement contre 
un mur exposé sud est donc 
idéal. Cette belle grimpante fait 
des merveilles sur les terrasses 
en décorant les pergolas et autres 
treillages.
Quelle terre pour le jasmin ?
Le jasmin apprécie un substrat 
riche, frais mais drainé. Un 
terreau pour plantes fleuries ou 
pour plantes méditerranéennes 
convient bien à cette plante. 
Vous pouvez aussi le réaliser 

vous-même en mélangeant de la 
terre de jardin avec du compost 
et un peu de sable (si la terre est 
lourde).

Comment planter le jasmin 
en bac ?

Choisissez un pot assez profond 
et d’au moins 50cm de diamètre
Appliquez une couche de billes 
d›argile au fond du pot
Recouvrez d›une couche de 
terreau
Placez votre jasmin au centre
Si vous n’avez pas de pergola ou 
de treillage, installez un tuteur 
Comblez les vides avec le 
substrat

Tassez et arrosez 
copieusement

Quel arrosage pour un jasmin 
en pot ?

Arrosez fréquemment entre mars 
et octobre dès que la terre sèche 

en surface, environ tous les 3-4 
jours. Pour conserver l›humidité 
du substrat, mettez une couche 
de paillage. Tous les quinze 
jours, ajoutez un peu d›engrais 
liquide pour rosiers à votre eau 
d›arrosage. En hiver, laissez bien 
sécher entre deux arrosages, la 
fréquence sera plutôt tous les 
8-10 jours.

Comment tailler un jasmin 
en pot ?

Le jasmin est taillé régulièrement, 
après chaque floraison, afin 
de conserver une silhouette 
harmonieuse. Vous pouvez donc 
retirer le bois mort et raccourcir 
les rameaux trop longs. Lorsque 
le jasmin prend de l›âge et s›il 
fleurit moins, rabattez de moitié 
les tiges défleuries au-dessus 
de bourgeons, pour encourager 
le développement de nouvelles 

pousses.
En hiver : intérieur ou extérieur?
Si vous habitez dans une région 
aux hivers rudes et que vous 
cultivez une espèce de jasmin 
frileuse, mieux vaut le remiser 
en hiver. Déplacez alors votre 
plante dans une pièce lumineuse 
et fraîche. Une température 
autour de 15°C est idéale. C›est 
pourquoi il est conseillé de 
l’installer en serre froide ou en 
véranda.
Les variétés les plus rustiques 
et les régions aux hivers doux 
peuvent se permettre de garder 
le jasmin en extérieur. Il faudra 
alors le protéger avec un voile 
d’hivernage.

Pourquoi mon jasmin a les 
feuilles qui sèchent ?

Des feuilles qui sèchent peuvent 
être la conséquence d›un 
manque d’eau. Pensez à arroser 
régulièrement votre jasmin, de 
sorte à ce que le substrat reste 
frais. Pour cela, enfoncez un 
doigt dans la terre, si elle est 
sèche c›est qu›il faut arroser.
Surveillez aussi les feuilles de 
près, le jasmin est parfois touché 
par des nuisibles. Qu’il s’agisse 
des pucerons ou des cochenilles, 
les feuilles se couvrent de 
fumagine et deviennent 
poisseuses. Pour lutter contre 
ces parasites suceurs de sève, 
pulvérisez une solution à base de 
savon noir (90% d’eau et 10% de 
savon noir).

7 astuces pour se faire plaisir l’été sans prendre un gramme

Jasmin en pot : intérieur ou extérieur, quel entretien ?
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Rezika Ferhane, artiste aux 
multiples talents

C’est une artiste de conviction, 
Rezika Ferhane, née le 23 
octobre 1981 à Ath Zmenzer 
dans la wilaya de Tizi ouzou, 
est une actrice. Originaire de 
Ath Zmenzer, dans la daïra de 
Ath Douala. Elle a commencé 
mon parcours artistique comme 
mannequin dans des défilés 
de mode, dans l’émission de 
la télévision nationale ‘’Mesk 
Alil’’. A également participé 
au concours «Miss Algérie en 
2003», et gagné haut la main le 
prix de ‘’Miss Elégance’’. Par la 
suite, cette artiste a évolué petit 
à petit en faisant des publicités 
pour la télévision puis en jouant 
des petits rôles dans de nombreux 
films. Déterminée, volontaire 
et compétence, elle a su gravir 
les échelons. Rezika Ferhane 
commence sa carrière jeune en 

incarnant de petits rôles dans 
des films et feuilletons, avant 
de faire une entrée fracassante 
à la télévision. Elle à tourné 
dans plusieurs sitcoms comme 
Nass Mlah City, aux côtés de la 
grande actrice Beyouna et dans 
la célèbre série télévisée kabyle 
Axxam n Dda Meziane diffusée 
du 10 août 2010 au 30 juillet 
2014 sur Chaîne TV4. Grace 
à ces séries télévisées qui ont 
rencontrée un grand succès en 

Algérie, Elle a réussi en l’espace 

de quelques années à se frayer 

un chemin dans le paysage 

audiovisuel. Le grand public l’a  

particulièrement adorée dans le 

personnage de «Taos» dans le 

feuilleton ‘’Dda Meziane’’. En 

outre, ses prestations dans ‘’Ahlil 

Ahlil’’ et  ‘’Kouloubs Fi Siraâ’’ 

furent époustouflantes. Comme 
elle aussi participé à plusieurs 

sketchs, notamment en Tunisie. 

La filmographie de Rezika 
Ferhane comporte également: 

Mascarades de Lyes Salem sorti 

en 2008, Nsibti Laaziza,Dar El-

Wazir, Wled Bhar,

Nass Mlah City. Par ailleurs, 

Rezika Ferhane a fait plusieurs 

animations à la télévision 

nationale, notamment sur la 

Chaîne 4 (TV4) ou elle a eu a 

animer deux émissions, «Zhou 

Thou Stafou» et «Imzizal»...

Sara Boueche

De son vrai nom Khelifi 
Ali, Farid Ali est né 
le 9 janvier 1919 à 

Ikhelfounen, dans la commune 
de Bounouh. Après de brèves 
études chez les Pères blancs où 
il obtient le CEP, il quittera son 
village natal pour Alger en 1935 
et y gagner sa vie à la sueur de 
son front en tant que cordonnier 
à la rue Randon. Dans les 
années 40, déjà, il fréquentait 
assidûment les Ali Qadarite, 
Ahmed Oummeri nommé « 
bandits d’honneur «, mais qui ne 
faisaient que se rebeller contre le 
joug français. En 1940, Farid Ali 
immigre à Paris. Ses rencontres 
avec les nationaux lui font 
découvrir les idées nationalistes 
auxquelles il ouvrira son cœur. 
Encouragé par les différents 
chefs d’orchestre du moment 
tels Mohamed El Kamal ou 
Mohamed Al Jamoussi et plus 
tard, Amraoui Missoum. Farid 
Ali, se consacre à la musique. il 
participe à deux récitals organisés 
par Mohand-Saïd Yala à la salle 
Pleyel (Paris), en compagnie de 
Mohamed El Kamal, Allaoua 
Zerrouki, Mohamed Al Jamoussi 
et les frères cubains Baretto en 
1949 ; il était programmé pour 
un numéro de claquettes dont 
lesquelles il était virtuose. A 
Boulogne, il nouera des amitiés 
avec les artistes qui venaient 
interpréter leur vie, chanter 
leurs amour et nostalgies. En 
1951 suite à un attentat contre 

un responsable de la radio 
française, Farid Ali soupçonné, 
sera expulsé de France. De 
retour au pays natal, il activera 
au sein du PPA/MTLD, obligé 
de se déplacer fréquemment 
il était obligé de se déguiser 
comme tous les militants de 
la légitime révolution. Arrêté 
par l’armée coloniale en 1956 
à Bounouh, il sera emprisonné 
à Draâ El Mizan, où il subira 
les pires tortures. Libéré en 
1957, il s’engagea dans la 
guerre de Libération nationale. 
A l’Indépendance, il enregistra 
quatre titres à la Maison Philips, 
il continue sa tournée à travers 
le pays et prend en gérance un 
restaurant à la rue des Coqs 
qui se transformera en un relais 
d’artistes et combattants de la 

cause nationale. A l’époque, une 
attestation de la Sacem (Société 
des auteurs, compositeurs, 
éditeurs et musiciens) était la 
carte administrative reconnue 
pour les artistes mais son casier 
judiciaire n’étant pas vierge, suite 
à ses démêlés et à son arrestation 
par les Français, il sera obligé de 
demander à Cheikh Nourredine 
de le parrainer pour bénéficier 
de cette fameuse carte. Elle lui 
ouvrira les portes de la Radio 
d’Alger où il enregistrera 
plusieurs chansons avec feu 
Cheikh Nourredine dont Z’har 
ulac, Miss el ghorba, Anda 
telidh. Transféré  à l’hôpital de 
Boghni, le patriote et l’illustre 
Farid Ali rendra l’âme le 18 
octobre 1981, à l’âge de 62 ans. 
Il est inhumé à Bounouh.

La 12ème édition du festival 
culturel international de danse 
populaire a pris fin, mardi en 
soirée, au théâtre de plein air 
«Hasni Chekroune» d’Oran, 
en présence d’une assistance 
nombreuse.
L’ultime plateau de ce 
festival, organisé dans le 
cadre de l’accompagnement 
de la 19eme édition des Jeux 
Méditerranéens Oran-2022, 
a été animé par les troupes 
de danse populaire de Grèce 
et de Serbie ainsi que deux 
formations des wilayas de 
Laghouat et de Tizi Ouzou.
Le public, constitué 
majoritairement de familles, a 
eu le plaisir de découvrir les 
prestations hautes en couleurs 
et en mouvements coordonnés 
de ces troupes participantes.
La commissaire de cette 
manifestation, Natouri Sabrina, 
a souligné que cette 12ème 
édition qui a vu la participation 
des troupes venus de pays du 
bassin méditerranéen, a réussi 
à drainer un large public qui 
a apprécié et ovationné les 
spectacles abritées par les 

wilayas de Sidi Bel-Abbès et 

Oran.

Les organisateurs et 

participants à ce festival ont, à 

l’unanimité, souligné le succès 

de cette édition, marquée 

par une bonne organisation 

avec une participation record 

d’artistes soit 300 danseurs 

d’Algérie et de six pays arabes 

et européens.

Ce festival culturel, organisée 

par le COJM Oran sous le 

slogan «Basma» (sourire), 

vise la préservation de ce 

patrimoine immatériel partant 

de sa symbolique notamment à 

travers les accoutrements.

Cette manifestation artistique 

qui a duré six jours a vu 

également la tenue d’une 

journée d’étude et des ateliers 

de formation sur la danse 

populaire au théâtre régional 

de Sidi bel Abbès, avec une 

lecture anthropologique 

donnée sur la beauté de la 

danse populaire algérienne.

Sara Boueche

Le Haut Commissariat à 
l’Amazighité annonce le 
lancement de la troisième 
édition du Prix du Président de 
la République pour la Littérature 
et la Langue Amazighe. Les 
inscriptions sont ouvertes  à 
partir du 26 juin  jusqu’au  26 
novembre 2022.
Les candidatures sont reçues via 
la plateforme numérique, arraz.
hcamazighite.dz pour concourir 
dans les quatre catégories 
suivantes : linguistique, 
littérature exprimée et traduite 
en tamazight, recherche sur le 

patrimoine culturel immatériel 
amazigh, recherche en sciences 
technologiques et numérisation.
Dans le même sillage, et afin de 
consacrer la dimension nationale 
à travers  ses différentes activités 
officielles, le Haut Commissariat 
à l’Amazighité affirme que la 
wilaya de Ghardaïa a été choisie 
pour abriter l’organisation  de 
la cérémonie de remise des prix 
qui aura lieu le 12 janvier 2023, 
parallèlement à la célébration  
officielle du Nouvel An Amazigh 
« Ammenzou n Yennayer » 
2973/ 2023.

Oran /2022

clôture du festival 
international de danse 

populaire

Biographie Express

Farid Ali,
 l’artiste révolutionnaire

Appel à candidature
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Le film de Mélanie 
Georgiades, alias Diam’s, 
a fait salle comble.

Présenté tout d’abord au festival 
de Cannes, hors compétition, 
son documentaire, Salam, 
«paix» en arabe, a attiré plus de 
90 000 spectateurs en France 
en deux jours seulement, à 
l’occasion d’une sortie en salle 
exceptionnelle le 1er et le 2 
juillet.
Selon la plate-forme Brut, qui 
produit le long métrage, Salam 
a même été le film le plus vu en 
salles le 1er juillet, figurant à la 
première place du box-office. 
Le documentaire, coréalisé par 
Diam’s, Houda Benyamina 
et Anne Cissé, revient sur le 
parcours de l’ex-rappeuse, qui a 
mis un frein à sa carrière en 2012.
Après des années de silence, 
l’interprète de La Boulette 
sort de sa bulle et livre sa 
vérité, sans filtre, dans un 
film autobiographique, d’une 
durée d’une heure vingt. Elle 
raconte comment elle est passée 
de l’ombre à la lumière, ses 
multiples tentatives de suicide, 
son internement en hôpital 
psychiatrique, sa quête de la 
paix, sa conversion salvatrice à 
l’islam et sa Fondation dédiée à 
des orphelins au Mali.

Le film propose aussi une 
succession de témoignages 
poignants de ses proches et amis 
intimes qui décrivent notamment 
la descente aux enfers de l’ex-
star. On y retrouve la chanteuse 
Vitaa, l’auteure Faïza Guène, le 
footballeur Nicolas Anelka mais 
aussi sa mère qui se confie pour 
la première fois devant la caméra.
Dans son documentaire, Mélanie 
«Diam›s» fait voyager le 
spectateur dans le temps et dans 
l’espace, au Mali, en Tanzanie et 
à l’île Maurice, avec des images 
de paysages à couper le souffle. 
Elle fait à nouveau don au public 
de son talent, de sa maîtrise du 
verbe: avec sa voix singulière, 
que l’on reconnaît entre mille, 

Diam’s nous offre un slam, écrit 
spécialement pour le film.
Pour Sara, qui a vu le film dans 
un cinéma de Torcy, en banlieue 
parisienne, le documentaire 
est un vrai cadeau, un bonheur 
qui lui a permis de pouvoir 
réécouter Diam›s. «Elle nous 
livre un commentaire sur image 
magnifique. Ce film est vraiment 
touchant, on y retrouve beaucoup 
de simplicité et de profondeur. 
Ça nous rappelle l’importance de 
revenir à l’essentiel dans notre 
vie de tous les jours», raconte-t-
elle.
La salle du Mégarama de Nice 
fait partie des 186 salles en 
France à avoir diffusé le film. 
À la sortie du documentaire, 

Nathalie a les larmes aux yeux. 
«Ce film est bouleversant, c’est 
un vrai message d’amour, de 
tolérance et de vivre-ensemble.»
Celles et ceux qui n’ont pas eu 
l’occasion de voir Salam lors de 
ces séances spéciales pourront 
découvrir le documentaire à la 
rentrée sur la plate-forme BrutX.  
Dans un dernier message sur 
Instagram, Mélanie «Diam’s» 
a tenu a remercier son public: 
«J’aurais aimé trouver les mots 
justes pour vous dire ce que je 
ressens, mais je pense que je ne 
les trouverais jamais. Vous ne 
pouvez pas savoir combien j’ai 
pleuré, combien mon cœur a 
été touché, combien j’ai souri, 
combien j’ai remercié le Très-
Haut de recevoir tant d’amour. 

Vos messages, vos retours m’ont 
bouleversée et je pèse mes 
mots. C’est si beau ce qu’il s’est 
passé avec Salam… si beau de 
constater que l’on peut encore 
partager de si beaux moments et 
de si profonds sujets.»
Si Mélanie Diam›s indique 
qu’elle se «coupe des réseaux 
sociaux» elle assure néanmoins 
«ne pas pour autant se couper 
de son public». Elle a d’ailleurs 
partagé ce lien pour que ses fans 
puissent lui écrire. 
C’est un fait, la quadragénaire 
a bel et bien tiré un trait sur le 
monde de la musique mais nul 
doute qu’elle continuera à prendre 
la plume...peut-être même pour 
un prochain ouvrage...

Le Louvre Abu Dhabi s’est 
associé au musée d’Orsay, 
à Paris, pour présenter 
l’une des plus importantes 
expositions impressionnistes 
jamais organisées en dehors 
de la France. Elle s’intitule: 
«L’impressionnisme: en chemin 
vers la modernité».
Du 12 octobre 2022 au 5 février 
2023, cette exposition présentera 
plus de cent cinquante œuvres, 
mais aussi des gravures, des 
costumes, des films et des 
photographies. Ces objets 
illustreront les raisons pour 
lesquelles l’impressionnisme a 
été perçu comme un phénomène 
radicalement nouveau au XIXe 
siècle.
Les amateurs d’art apprécieront 
les œuvres de maîtres de 
l’impressionnisme tels 
qu’Édouard Manet, Edgar 
Degas, Claude Monet, Camille 
Pissarro, Pierre-Auguste Renoir 
et Paul Cézanne.
Souvent considéré comme 
un courant artistique rebelle, 
l’impressionnisme se libère des 
traditions et des conventions 
académiques qui caractérisaient 

la peinture européenne du 
XIXe siècle. Les pionniers du 
mouvement ont fait sensation. 
En effet, le célèbre tableau de 
Manet Olympia figure parmi les 
peintures les plus scandaleuses 
de l’époque. Il a suscité la 
controverse lorsqu’il a été exposé 
pour la première fois, au Salon 
de Paris de 1865. Quant à Monet, 
il a acquis sa notoriété grâce à la 
douceur de son style, bien loin 
des toiles extrêmement réalistes 
qui avaient marqué l’époque 
précédente.
Ce mouvement artistique 
«porte l’empreinte de peintres 
qui comptent parmi les plus 
audacieux et les plus visionnaires 
de l’histoire. Ils ont abordé et 
prôné de nouvelles manières de 
percevoir, de créer et de vivre 
les œuvres d’art. Ils ont ainsi 
rendu hommage à cette nouvelle 
réalité palpitante à travers la 
représentation d’observations 
authentiques de la nature et de la 
vie moderne», peut-on lire sur le 
site Internet du musée.
Cette exposition consacrée à 
l’impressionnisme s’inscrit dans 
le cadre de la stratégie du Louvre 

Abu Dhabi qui consiste à élargir 
sa collection internationale 
avec deux nouvelles collections 
d’œuvres d’art provenant du 
musée Ayala, aux Philippines.
La toute première série d’objets 
provenant des Philippines sera 
accessible au public jusqu’en 
juin 2023. Elle se compose de 
deux pièces qui datent des Xe et 
XIIIe siècles. La première est une 
coupe en or retrouvée à Nabua, 
dans la province de Camarines 
Sur, aux Philippines. Elle 
souligne la similitude frappante 
entre les œuvres philippines 
et l’orfèvrerie chinoise que le 
Louvre Abu Dhabi a acquise en 
2019.
La seconde pièce est un masque 
funéraire qui vient de la ville de 
Butuan. Il exprime l’immortalité, 
espoir universel pour les 
hommes face à la mort, selon un 
communiqué officiel. Cet objet 
est présenté au côté d’autres 
objets historiques originaires du 
Levant et de l’Amérique du Sud, 
qui célèbrent également cette 
tradition.

Carton plein pour «Salam», le documentaire de Diam’s

Le Louvre Abu Dhabi s’associe au Musée d’Orsay
 et présente 150 œuvres impressionnistes
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Stephen King a beau être un ci-
néphile très vorace, sa patience 
a des limites. C’est en tout cas 
ce qu’a révélé l’auteur d’horreur 
sur Twitter, et il n’a pas été tendre 
avec le réalisateur Michael Bay. 
En réponse à un message de son 
confrère Linwood Barclay, qui a 
avoué être sorti d’une projection 
de Jurassic World : Dominion 
avant la fin du film, l’auteur de 
Carrie a balancé sur le seul film 
qu’il n’avait pas regardé jusqu’à 
la fin (dans une salle de cinéma 
en tout cas).
« Je suis sorti d’un seul film en 
tant qu’adulte : Transformers. 
J’aimerais savoir quels autres 

films les gens ont abandonné 
avant la fin », a confié la star de 
l’horreur. Stephen King a pré-
cisé qu’il s’agissait du premier 
film de la saga, celui où le per-
sonnage de Shia LaBeouf ren-
contre les robots véhicules pour 
la première fois, et réalisé, donc, 
par Michael Bay.

Fan de Stranger Things
Stephen King est revenu à la 
télévision l’année dernière avec 
l’adaptation de son roman Li-
sey’s Story, diffusée sur Apple 
TV+ et avec Julianne Moore 
dans le rôle principal. L’auteur 
a confié que l’histoire du livre 
(et de la série, donc), avait été 

inspirée par une expérience de 
mort imminente, à laquelle il a 
été confronté récemment.
« J’étais vraiment sur le point 
de mourir. Quand je suis rentré 
de l’hôpital, ma femme avait 
nettoyé mon bureau et je me 
suis dit : «Je suis mort, je suis 
un fantôme». C’est de là qu’est 
née l’idée de Lisey’s Story », a-
t-il révélé dans une séquence de 
présentation de la série.
Stephen King s’était récemment 
exprimé sur une autre série, 
Stranger Things, dont il avait 
adoré l’atmosphère, et avait noté 
la référence à Carrie.

On en sait désormais un peu plus 
sur le prochain projet de Woody 
Allen. Et il semblerait que le 
film soit 100 % français. C’est 
dans les pages du Journal du 
Dimanche que le cinéaste amé-
ricain a annoncé qu’il voulait 
s’installer à Paris en septembre 
prochain, pour commencer à 
travailler sur son prochain film. 
Ce thriller, qui en plus d’être 
tourné dans la capitale, sera en 
français, et interprété intégrale-

ment par des acteurs et actrices 
français.
« Ce sera un thriller roman-
tique vénéneux dans la veine 
de Match Point (…) Il s’agira 
de mon 50e film. Ce sera peut-
être le dernier », a-t-il confié au 
JDD. La dernière fois que Woo-
dy Allen a tourné en France, 
c’était pour Midnight in Paris, 
en 2011, et le film lui avait per-
mis de remporter un Oscar du 
Meilleur Scénario Original.

Inarrêtable
La carrière de Woody Allen a 

beau avoir été mise à mal par 

les allégations d’inceste formu-

lées par Dylan Farrow, rien ne 

peut apparemment empêcher le 

cinéaste de tourner des films. Si 
aucun studio américain ne s’est 

engagé à financer le projet, il a 
reçu le soutien de producteurs 
étrangers, précise le réalisateur, 

sans divulguer pour autant d’où 
vient l’argent.

Interrogé par le JDD au sujet de 
la manière dont les accusations 

ont affecté sa carrière, Woody 

Allen a en tout cas confié qu’il 
ne s’arrêterait jamais d’écrire. 

Reste à savoir si ses projets 

seront portés à l’écran. « Je suis 

un auteur et personne ne peut 

m’empêcher d’écrire, et donc 

de travailler. C’est la garantie de 

ma liberté et de mon indépen-

dance », a-t-il conclu.

Top Gun: Maverick a dépassé le 
milliard de dollars au box-office. 
Une véritable consécration pour 
Tom Cruise qui n’avait jamais 
connu un tel succès, Maverick 
devenant au passage le film le 
plus rentable de la Paramount 
après Titanic.
« Il est rare de trouver ce type 
d’alchimie qui fait qu’un film est 
un réel événement, et nous avons 
été absolument éberlués par les 
retours au niveau mondial », 
a déclaré le président de Para-
mount Pictures, Brian Robbins, 
dans un communiqué relayé par 
CNN. Mais alors, comment ex-
pliquer un tel succès ?
Les raisons d’un carton
Pour certains, l’immense suc-

cès de Maverick s’explique tout 
bonnement par la qualité du film 
qui, il est vrai, a reçu un accueil 
critique extrêmement positif, 
affichant un score de 97 % d’ap-
préciation sur Rotten Tomatoes. 
Mais pour certains spécialistes 
du secteur, le film de Tom Cruise 
cochait toutes les cases pour 
faire un véritable carton.
« Le fait que Top Gun : Mave-
rick atteigne un milliard durant 
la pandémie fait un peu la dif-
férence, a expliqué Paul Derga-
rabedian, Senior Media Analyst 
chez Comscore. C’était le film 
parfait du moment, parfait parce 
que l’une des dernières stars hol-
lywoodiennes y joue. »

Vous trouvez les créa-
teurs de Stranger Things 
trop timides avec les 

morts de ses personnages princi-
paux? Vous n’êtes pas seul ! Une 
certaine Millie Bobby Brown 
estime que les frères Duffer ont 
tendance à être un peu trop atta-
chés aux héros de leur série, et 
elle n’a pas hésité à le leur faire 
savoir avec humour.
Et la jeune star est sans pitié: 
elle veut du sang.
« C’est beaucoup trop gros. 
Hier soir, on n’a même pas pu 
prendre une photo de groupe 
parce qu’on était 50. Je me di-
sais : «Vous devez commencer à 

tuer des gens». Les frères Duffer 
sont deux fillettes sensibles qui 
ne veulent tuer personne. On 
doit être Game of Thrones. Nous 
devons avoir l’état d’esprit de 
Game of Thrones », a expliqué 
l’actrice à The Wrap.
Du sang
Les créateurs de Stranger Things 
ont entendu les critiques de leur 
star et alors qu’ils étaient inter-
viewés dans le podcast Happy 
Sad Confused, ils lui ont même 
répondu !
« Comment Millie nous appe-
lait-elle ? Elle a dit que nous 
étions des fillettes sensibles. 
Elle est hilarante. Croyez-moi, 

nous avons exploré toutes les 
options dans la salle d’écriture. 
Imaginez, si vous tuez Mike (le 
personnage de Finn Wolfhard), 
c’est, genre… C’est dépri-
mant… Nous ne sommes pas 
Game of Thrones. C’est Haw-
kins, ce n’est pas Westeros », a 
expliqué Matt Duffer.
Pour autant, les créateurs envi-
sagent encore de faire mourir 
certains personnages avant la 
fin de la série, programmée à 
l’issue de la cinquième saison. 
Ils ne savent simplement pas 
lesquels…

Stephen King révèle le titre du seul film qu’il a détesté

Millie Bobby Brown pense que « Stranger Things » 
doit tuer certains de ses héros

Woody Allen donne des détails
 sur son prochain film 100% français

Box Office Américain
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Le défilé militaire organisé, 
mardi, par l’Armée 
nationale populaire (ANP), 

sous la supervision du Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’occasion de la 
célébration du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté, 
a été largement soulignée par les 
titres de la presse nationale, parue 
mercredi, qui ont fait état d’un 
défilé grandiose à la hauteur de 
l’événement.
Sous le titre «l’ANP, bouclier de la 
nation, puissance dissuasive», le 
quotidien El-Moudjahid reprend, 
en Une, l’allocution du Chef de 
l’Etat en prélude au défilé militaire, 
mettant notamment l’accent sur 
le message de «confiance dans le 
présent et d’espoir en l’avenir» 
adressé au peuple algérien, de 
même que «la cohésion» de 
l’armée avec le peuple.
Tout en relevant le «haut niveau 
de professionnalisme» de l’armée 
algérienne, le journal consacre 
nombre d’articles à celle-ci, 
décrivant «toute la grandeur» 
qui a caractérisé les étapes du 
défilé qui aura démontré «la 
puissance dissuasive» de ses 
différentes unités ayant fait 
montre de «maitrise, de discipline, 
de coordination et de grande 
précision» conférant à cette armée 
une «performance brillante, 
majestueuse et spectaculaire», est-
il ajouté.
Pour le quotidien «Horizons», 
c’est «le grand jour» qui a été 
donné à voir, mardi, autant pour 
les Algériens que pour le monde 
entier, tout en reprenant le 
discours du Chef de l’Etat et de 
ses différentes activités marquant 
la célébration de cette journée 
historique.
Commentant la portée du défilé 
militaire, sous le titre «dissuasion», 
le journal écrit que «le message est 
d’une lumineuse clarté et il n’y à 
décrypter qu’un avertissement aux 
régimes aventuriers et aux faiseurs 
de guerres que l’ANP est une 
armée professionnelle, capable de 
relever tous les défis sécuritaires 
et défendre le territoire national 

et la souveraineté si chèrement 
recouvrée».
Un autre article fait écho du 
sentiment de «fierté» exprimé 
par les différentes franges de la 
société quant à la haute facture 
de cette démonstration militaire, 
tandis que politologues et classe 
politique en ont fait une lecture 
des «messages» véhiculés.
En ouvrant avec le titre «L’ANP 
étale ses forces», Le Soir d’Algérie 
considère qu’au-delà du défilé de 
circonstance, l’Algérie a livré «un 
message militaire dans un contexte 
régional tendu», détaillant les 
successives formations ainsi que 
les types d’armements ayant 
constitué ledit défilé.
«Notre armée dans toute sa 
splendeur», écrit El-Watan, dans le 
même esprit, citant un «imposant 
et grandiose» défilé des forces 
de l’ANP, photos illustratives 
à l’appui, de même qu’un long 
reportage descriptif de «la ferveur 
populaire» ayant accompagné 
le déroulement du défilé, 
minutieusement orchestré par une 
centaine de formations militaires. 
Une foule nombreuse de toutes 
parts pour ne pas manquer un rare 
spectacle sous les clameurs de 
«Djeich, Chaâb.. khawa-khawa», 
note le même journal.
 «Tout aussi grandiose» a 
également écrit Le Quotidien 
d’Oran, reprenant l’agenda chargé 
du Chef de l’Etat en cette journée 
festive, dont l’inauguration de 
la stèle dédiée aux «amis de la 
Révolution algérienne» à travers 
laquelle l’Algérie marque «sa 
reconnaissance» à ces derniers.
Dans le registre de la presse 

arabophone, le quotidien 
«Echaâb» a illustré sa Une 
avec la photo du président de la 
République supervisant le défilé 
militaire ayant parcouru la RN 
11, jouxtant Djamaâ El-Djazair, 
avant de détailler les haltes 
de cet événement pour lequel 
un «engouement populaire» a 
été affiché, en particulier de la 
jeunesse, émerveillée par les 
hautes performances de l’ANP.
Sous le titre «l’Algérie: un passé et 
un avenir», Echourouk El Yaoumi 
a souligné l’adhésion du peuple à 
son armée à travers les ovations, 
relevant la solennité ayant marqué 
le déroulement du défilé. 
De son côté, El-Khabar a fait 
remarquer que «le public algérien 
renoue avec le défilé militaire», 
après plus de trois décennies 
d’absence, notant la superficie 
(16 km) consacrée au défilé ayant 
permis à l’assistance de prendre 
connaissance de l’évolution des 
forces terrestres, aériennes et 
maritimes de l’ANP.
Tout en reprenant les vœux de 
félicitations des Etats amis de 
l’Algérie pour l’occasion, El 
Oumma El-Aarabia décrit «un 
défilé militaire grandiose à la 
hauteur de la grandeur de la 
Révolution algérienne».
A noter, enfin, que l’ensemble de la 
presse nationale a mis en avant la 
présence, dans la tribune officielle, 
d’invités étrangers de marque, 
chefs d’Etat et délégations de 
pays frères et amis qui sont venus 
partager avec les Algériens cette 
célébration historique.

Des citoyens de différentes 
régions de la capitale et 
des wilayas limitrophes ont 

afflué massivement mardi matin vers 
Les Sablettes (Alger) pour assister 
au défilé militaire organisé par 
l’Armée nationale populaire (ANP) 
à l’occasion du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale.
Quelques heures avant le coup 
d’envoi du défilé, des dizaines de 
milliers de citoyens, des familles 
et des jeunes notamment, arborant 
le drapeau national, scandant des 
slogans nationalistes et entonnant 
des chants patriotiques, étaient déjà 
massés de part et d’autre de la route 
nationale (RN) 11 adjacente à Djamaâ 
El Djazaïr.
Le public a afflué sans encombres 
grâce à la bonne organisation assurée 
par les autorités sécuritaires et 
militaires, les agents des services de 
la wilaya et les acteurs de la société 
civile, présents en force, notamment 
les cadets des Scouts musulmans 
algériens (SMA), qui ont orienté et 
veillé au confort des citoyens, dès les 
premières heures.
Pour Abdallah, un septuagénaire 
habitant dans la commune de Rouiba, 
cette célébration est un événement 
historique. Il a salué la décision 
permettant aux citoyens d’assister à 
ce défilé qui lui rappelle, a-t-il dit, le 
dernier défilé du genre organisé il y a 
plus de 30 ans au même endroit.
«C’était l’occasion de revivre les 
moments de liesse et de joie de 
l’indépendance, quelques années 
après l’affranchissement de l’Algérie 
du joug colonial», a-t-il précisé.

Feriel de Bab El Oued ,venue assister 
au défilé avec son père, a estimé que 
le peuple algérien vivait ces dernières 
années un sentiment de fierté, 
notamment après la réalisation des 
revendications qu’il a exprimées lors 
du Hirak populaire.                
L’émergence d’une nouvelle 
direction, de nouvelles figures et de 
nouvelles institutions sont une preuve 
de la concrétisation de la volonté de 
changement, a-t-elle ajouté.
Mohamed qui est venu de Boumerdes 
a indiqué avoir décidé d’assister à cet 
évènement historique dès l’annonce 
de son ouverture au public, relevant 
que sa voiture était stationnée à 
Reghaia d’où il a pris le bus avec des 
dizaines de citoyens.  
Il a dit vouloir mémoriser cet 
anniversaire en tentant de prendre 
une photo personnelle avec pour fond 
Djamaâ El Djazaïr, le Sanctuaire des 
Martyrs, ainsi qu’une partie du défilé 
militaire.
Pour l’enseignant à l’Université 
d’Alger, Samir/B, la forte affluence 
enregistrée au défilé militaire et la 
présence remarquable du public à 
l’ouverture des jeux méditerranées 
d’Oran, peuvent être interprétées 
comme une pleine adhésion du peuple 
algérien, notamment la catégorie des 
jeunes, à la nouvelle dynamique que 
vit l’Algérie, depuis l’accession au 
pouvoir du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Il a estimé que la confiance entre 
gouvernants et gouvernés a été 
rétablie à travers plusieurs marques 
témoignant de la concrétisation des 
contours de l’Algérie Nouvelle sur le 
terrain.

Le célèbre moteur de 
recherche web, Google, 
a célébré mardi le 60e 

anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale 
de l’Algérie, en ornant sa page 
d’accueil aux couleurs de 

l’emblème national.
Tout comme les années 
précédentes, le premier moteur de 
recherche dans le monde a encore 
hissé le drapeau national flottant 
sur sa page d’accueil, rendant ainsi 
un hommage particulier à l’Algérie 

qui fête, en ce 5 juillet, le 60ème 
anniversaire du recouvrement de 
sa souveraineté nationale.
Il suffit de cliquer sur l’emblème 
national pour avoir une multitude 
d’informations relatives à 
l’évènement.
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60ème anniversaire de l’indépendance:

Échos élogieux pour le défilé militaire
Forte affluence au 
défilé militaire du 
60ème anniversaire 
de l’indépendance

Google célèbre le 60ème anniversaire
de l’indépendance de l’Algérie


